
Estado cria site para prestar
contas dos recursos do BNDES
À medida que os recursos são liberados, uma ficha de
desembolso financeiro da obra é atualizada com o
valor da fatura, ficando registrado ainda os valores que
faltam ser pagos e os que já foram efetuados. P. 3
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Detran retoma atendimento normal hoje em Mangabeira. P. 24mais

A UNIÃO
 João Pessoa, quarta-feira, 26 de agosto de 2009

 R$ 1

 [  ANO CXVI   -   NÚMERO 158      ]

3º JORNAL MAIS ANTIGO EM CIRCULAÇÃO NO BRASIL

Obras incluem a restauração da PB-057, ligando Guarabira, Araçagi, Itapororoca e Mamanguape; a PB-087, entre
Pilões e Areia; a PB-325, que liga Catolé do Rocha à divisa com o RN, e a PB-306, entre Maturéia e Princesa Isabel. P. 5

Governo investe R$ 52 milhões na
recuperação de  200 km de rodovias

Junta Comercial da PB implanta
sistema digital de escrituração
SPED trará maior agilidade, segurança, evitará fraude e
aposentará os inúmeros livros que as empresas eram
obrigadas a apresentar anualmente ao órgão. P. 4

""AVANÇO DO MAR
AUMENTA RISCOS
DE DESLIZAMENTO
Moradores e barraqueiros da
ponta do Cabo Branco vêm
demonstrando preocupação
com a erosão. Além de causar
estragos no calçadão, problema
vem causando o desabamento
das falésias e destruindo a
paisagem do local. P. 24

" ACIDENTE COM CARRETA CAUSA
ENGARRAFAMENTO NA BR-230
Congestionamento durou muitas horas e foi provocado pelo
tombamento de uma máquina injetora de plástico, pesando cerca de
14 toneladas, que era transportada por uma carreta de São Paulo. P. 9
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A UNIÃO

Mais Ensino
educação é um dos pilares na for-
mação de um povo, na constitui-
çãodeumpaís,nodesenvolvimento
humano.Quemoferececondições

para se ter gerações vivenciando etapas de
educação,comcertezacolherábonsfrutosem
um destino de afirmação e coragem. O ges-
tor que se preze tem foco na educação.

Trêsações,compensamentonofuturo, têm
base na educação. Nesta terça-feira (25), o
GovernodoEstadoanunciouaconstruçãode
mais 19 escolas. Também definiu quais os
municípiosquereceberãoestasescolas.

Asunidadesdeensinovãoserinstaladasnos
municípiosdeSãoDomingosdePombal,São
José de Piranhas, Vieirópolis, Bonsucesso,
Imaculada, Marcação, Tenório, Triunfo,Al-
godãodeJandaíra,Cabedelo,Cuité,Damião,
João Pessoa, Mataraca, Parari, Pocinhos,
Queimadas, Sapé e Sossego.

O Estado quer entregar essas unidades de
ensino até meados de 2010. É uma boa notí-
cia para a disseminação do ensino, aproxi-
mando-semaisdoestudante,porqueéoalu-
no que percebe mais rapidamente o quanto
vale uma escola perto de sua moradia.

É importante, pois, a expansão do ensino.
E é esperançoso acreditar que essas escolas
proporcionem mais ensino. E um ensino de
qualidade.

Assim como é importante e esperançoso
ver a expansão do ensino superior na Paraí-
ba. O reitor do Instituto Federal de Educa-

A
ção, Ciência e Tecnologia da Paraíba (IFPB),
João Batista, já projeta a expansão dos cam-
pi do IFPB.

A gestão do IFPB anuncia a instalação de
unidadesnosmunicípiosdeMonteiro,Patos,
Cabedelo, Picuí e Princesa Isabel. Em Cabe-
delo, o IFPB terá 200 alunos neste primeiro
semestre,noscursosdeDesignerGráfico (ní-
velsuperior),MeioAmbiente (nívelmédio)e
TécnicoemPesca (nívelmédio).

Outra boa notícia é a implantação do cam-
pus da Universidade Estadual da Paraíba
(UEPB), na cidade deAraruna.

O Governo do Estado garante recursos fi-
nanceiros para fazer funcionar a UEPB em
Araruna, a partir de 2010. O campus VIII,
comoseráchamado,teráinicialmentetrêscur-
sos: Odontologia, Gastronomia e Segurança
Alimentar,Nutrição.

Já está em pauta que a Universidade Esta-
dual da Paraíba fará concurso vestibular em
2010 para o preenchimento de 300 vagas no
campus.

A expansão da UEPB é uma realidade.
Funciona em Campina Grande, Lagoa Seca,
Guarabira, Catolé do Rocha, João Pessoa,
Monteiro e Patos.Agora, será a vez deAra-
runa.Aregião precisa de mais um campus
universitário.

Observa-se que as portas do ensino – fun-
damental, médio, superior – vão se abrindo,
permitindoquemaispessoassedeemachan-
cedeaprender,deadquirir conhecimentos.

“Paraíba democrática, terra amada”

Aposentados recebem a
primeira parcela do 13°
O pagamento da primeira parcela do
13º salário dos aposentados do INSS,
que será depositado junto com o
benefício deste mês, começou ontem e
vai até o dia 8 de setembro. Este é o
quarto ano seguido em que o
pagamento de parte do valor é
antecipado para agosto. Em acordo
firmado entre governo e sindicatos,
está previsto que o mesmo ocorra,
pelo menos, até 2010.

Detran volta a funcionar
somente nesta 4ª feira
A explosão de um transformador
paralisou o atendimento na sede do
Detran no bairro de Mangabeira, que
só irá retornar a normalidade hoje. Os
usuários que necessitarem de algum
dos serviços oferecidos devem se
dirigir as unidades localizadas no
Shopping do Automóvel e na Casa da
Cidadania. O incidente, ocorrido na

última segunda-feira, 24, afetou
diversos setores do órgão.

Coperve republica datas
para recadastramento
A Comissão Permanente do Vestibular
(Coperve) da Universidade Federal da
Paraíba republicou as datas de
cadastramento dos classificados do
Processo Seletivo Reuni 2009.2, que
passa a ser nesta quinta (27), e sexta-
feira (28). A relação contém 395
candidatos classificados e pode ser
acessada pelo endereço eletrônico
www.coperve.ufpb.br.

Livro Sesc em Ação em
sua segunda edição
O Projeto Livro Sesc em Ação desenvol-
verá sua segunda edição do ano
amanhã e dessa vez a escola visitada
será a municipal Analice Caldas, em
Jaguaribe. Serão cerca de 100 crianças
atendidas, que frequentam da primeira
à quinta série, com atividades durante

uma tarde inteira, voltada para a
temática do livro e da literatura infantil.
O Livro Sesc em Ação é um projeto de
incentivo à leitura, aplicado em colégios
da rede municipal, que esse ano vai
atender a 10 colégios.

Prefeitura de Mari paga
o maior precatório

Uma audiência de
conciliação no
Ministério Público do
Trabalho e a Prefeitura
de Mari garantiu o

pagamento do maior precatório
devido por um município paraibano:
R$ 9.518.012,68. Pelo acordo, a
dívida será transformada em
benfeitorias para a cidade, construção
de um posto de saúde, uma escola e
a compra de uma ambulância. A multa
aplicada pelo Ministério Público do
Trabalho, entre outros motivos, é pelo
não pagamento ao funcionalismo
municipal do salário mínimo

Ela terminou o seu curso de jornalismo - "sou jor-
nalista formada e diplomada"- há oito ou dez anos,
pela Universidade Federal da Parahyba. Toda sere-
lepe costuma passear pela sala com aquele seu insu-
portável ar de "não abuse da minha inteligência!".
Seus textos são curtos e simples, simples notas, to-
das orientadas pelo chefe. Embora deseje "se apro-
fundar em coisas mais profundas", acaba sempre na
superfície. Nada contra textos curtos e simples. O
estilo é o salário. Os dela, porém, são curtos, simples
e... Grossos.

São muitos os seus vícios. Todos percebem, menos
ela. Idiossincrasias? Não sabe nem deseja saber so-
bre essa coisa feia. Idio... Como foi mesmo? Quase
acrescento "ota". Mas acabo optando pelo silêncio.
As palavras que costuma usar para informar as coi-
sas mais simples no trabalho, parecem feitas de plás-
tico,umplástico semcor, sem vida. Se fôssemos bebê-
las seria como água, a mais pura, insípidas, inodoras
e incolores.

Seu papo é todo informatizado. Explico melhor -
ela não fala, usa o computador como porta-voz. Os
verbos usados por ela dispensam quaisquer predi-
cados. Suas palavras não servem para análise de
desfile de escolas de samba. Elas não tem ginga. Saem
de sua boca engessadas, vestidas com camisas-de-
força. Dói-me na alma ouvi-la insistindo no uso do
velho "inserir".

Os seus verbos de estimação são os recém inventa-
dos "deletar", "otimizar" e "pontuar". Se pudesse,
como o inventor Chico Buarque, esse verdadeiro,
pediria aos seus inventores que tivessem a fineza de
desinventá-los. O desinvernar, que existe, é mais
poético, mais belo. Deixar os quartéis de inverno,
perder a aspereza do inverno. Belíssimo.

O mais pior, como diria aquele compositor de meia-
tigela que vez por outra acerta a mão e, sozinho, em-
bora desconfie, faça uma bonita toada, comprador
de centenas de composições do versátil João do Vale,
é o uso de seus desconhecidos - por ela - Logoff, Cul-
ler e Proxy. Triste confessar que numa época em que
a tecnologia, todos os dias, senta à nossa mesa e nos
convida para aprender com ela, sinto uma vontade
insana de sacar o revolver com o qual não ando na
cintura, assim como aquele sujeito faz quando escu-
ta a palavra cultura, ao ouvir uma palavra dessas.

Outro dia numa discussão de pouco mais de três
minutos, pois, mesmo se esforçando ela não tem vo-
cabulário para um tempo maior, disse-me ter lido
"apenas um" livro do Augusto dos Anjos. E precavi-
da, para poder tecer alguma comentário a respeito
do poeta, espera ler mais uns dois ou três. Assim,
acrescentou, poderá fazer uma análise mais acurada
de seus romances(sic).

Uma vez e apenas uma, falando pelas axilas, ouvi-
a dando pistas sobre a sua idade. Tem mais de trinta
e menos de quarenta. Enigmática resposta para um
pergunta que não lhe foi feita. Embora seja jornalista
há quase uma década - falou década como se uma
década fosse um século - nunca "pontuou" a sua vida
por essa vocação que, infelizmente, ainda não desco-
briu. Ela é assim mesmo, cheia de complicações e chu-
tes fora.

Na redação do jornal em que , apesar de todo
esforço,terminaria como estagiária, segundo dizem,
atendia ao telefone com aquele ar blasé de quem tem
o dedo no botão que, se apertado, transformará o
mundo num imenso cogumelo. Fátima Bernardes e
Delis Ortiz, essas das quais ela fala com uma distân-
cia maior que a existente entre Rubinho e o Ayrton
Senna, são fichinhas, estão ali porque são bonitinhas,
dois rostinhos bonitos. Só isso.Um Belo exemplo de
jornalista formada e diplomada. Merece outro di-
ploma. Muitos. A parede está ai para isso mesmo.

Até Sábado, Isabelas!

*Humberto de Almeida é jornalista e advogado

Minha jornalista não
fala, usa como porta-voz
o computador!

Humberto de Almeida
1bertodealmeida1@gmail.com
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CHARGE DO DIA

“Paraíba democrática, terra amada”

Governo cria site para
a prestação de contas
n Com a medida anunciada, a sociedade vai acompanhar a aplicação dos recursos que

foram obtidos com o empréstimo de R$ 191 milhões, para investimentos em obras

EMPRÉSTIMO DO BNDES

*Arnaldo Niskier da Academia Brasileira de Letras e presidente do CIEE/RIO

Provocado por um repórter do muito bem elabora-
do "Jornal da ABI", sinto-me no dever, como jornalis-
ta militante há quase 60 anos, de escrever alguma coi-
sa sobre a decisão do Supremo Tribunal Federal que
cassou a exigência do diploma de nível superior para
o exercício da profissão de jornalista. Há duas preli-
minares: a primeira é a de que isso nada tem a ver
com a proclamada e necessária liberdade de expres-
são; a segunda é a de que o tema não é grave, nem
relevante, a ponto de merecer a atenção da Corte Su-
prema.

Aprendi desde sempre que decisão do Supremo é
para ser cumprida. Mas, vivendo numa democra-
cia, ninguém pode nos tirar o direito de discordar,
aliás, como fez brilhantemente o Ministro Marco
Aurélio Mello, único voto contra no histórico mar-
cador de 8 a 1.

Antes de ressaltar os seus ponderáveis argumentos,
devo uma explicação que é essencial: fui chefe de re-
portagem e diretor de jornalismo da revista Manche-
te, no seu período áureo (1960-1978), trabalhei com
centenas de repórteres e jamais senti dificuldade de-
pois que a exigência do diploma foi estabelecida. Ao
contrário, foi uma geração de méritos indiscutíveis,
na profissão, oriundos de cursos de nível superior que
sempre mereceram o meu maior respeito. Posso até
confessar que dei uma colaboração decisiva, na época
como membro do Conselho Universitário da UERJ,
para que fosse criado o seu curso de comunicação.

O Ministro Marco Aurélio Mello foi muito claro no
seu voto solitário: "Depois de 40 anos é que vamos
considerar o diploma extravagante? É possível erro
nesse campo? É possível mesmo se detendo curso
superior, como é possível erro no campo da Medici-
na, no campo do Direito, como é possível erro mes-
mo no âmbito desta Corte, já que a Justiça é obra do
homem, sendo passível de falha."

Prossegue o Ministro Marco Aurélio Mello: "Com a
exigência facultativa, frustar-se-ão inúmeras pessoas
que acreditaram na ordem jurídica e matricularam-
se em faculdades... Tendo o profissional o nível supe-
rior, estará mais habilitado à prestação de serviços pro-
fícuos à sociedade brasileira... Não vejo nada de in-
constitucional nessa exigência."

O fato de existirem projetos de lei, no Congresso
Nacional, pretendendo regular indevidamente pro-
fissões como a de escritor, esteticista, chefe de cozi-
nha ou mesmo babá não pode servir de pretexto para
o menosprezo à escolha de muitos jovens pela carrei-
ra jornalística, que envolve outro tipo de responsabi-
lidades sociais. Tanto que ela não deve ser predomi-
nantementeexercidapor "jeitosos", ouseja,poraqueles
que, sendo bons em suas respectivas profissões, onde
detêmreservademercado,poderãoagora invadiruma
área nobre que funciona muito bem.

Existe um movimento legítimo, no Congresso Na-
cional, para que uma emenda constitucional restitua
os direitos assegurados até aqui pelos que se formam,
em nível superior, nas escolas brasileiras de comuni-
cação. Elas são muito procuradas e sua importância
não deveria ser reduzida, a qualquer pretexto.

O diploma não é extravagante

Arnaldo Niskier
aniskier@ig.com.br

Governo do Estado está
disponibilizando des-
de ontem um link no

site da Secretaria das Finan-
ças para que a sociedade acom-
panhe a aplicação dos recur-
sos obtidos com o empréstimo
de R$ 191 milhões ao Banco
Nacional de Desenvolvimento
Econômico e Social (BNDES),
mesmo sem que as verbas te-
nham sido liberados. A deter-
minação do governador é de
transparência total na aplica-
ção destes e de outros recur-
sos, segundo anunciou o secre-
tário Marcus Ubiratan.

Composto de 15 itens, o link
está disponibilizado no site
www.sefin.pn.gov.br, onde es-
tarão um relatório feito em
março deste ano quando foi
aberta a linha de crédito pelo
BNDES, e mais o plano de apli-
cação, com a relação das obras
que estão sendo executadas,
constando o valor empregado.

PROPOSTA
A proposta é que cada obra

tenha uma ficha de identifica-
ção do desembolso e dos valo-
res que ainda restam a pagar,
além da identificação de que
está fazendo sua execução.

Segundo o secretário Marcus

Ubirantan, a proposta é que
tudo seja feito de maneira o
mais simples possível, para que
todos possam ter acesso às in-
formações.

Diariamente, à medida que
os recursos são liberados, uma
ficha de desembolso financei-
ro da obra é atualizada, com o
valor da fatura, ficando regis-
trado ainda os valores que ain-
da faltam a ser pagos e o que já
foi efetuado o pagamento.
"Cada obra terá uma ficha pró-
pria de acompanhamento", in-
formou.

Na página da internet, as
pessoas ainda poderão tomar
conhecimento de todo o de-
senrolar das negociações, des-

de o primeiro momento quan-
do foi formulado o pedido de
empréstimo até a fase final
dos desembolsos, com a con-
clusão das obras. Terão conhe-
cimento das leis autorizando
a realização da operação de
crédito, os ofícios e também o
teor do contrato assinado com
o banco.

"Os investimentos de R$ 191
milhões, obtidos com o em-
préstimo ao BNDES, serão usa-
dos como contrapartida pelo
Governo do Estado, o que vai
permitir captar recursos da
ordem de R$ 500 milhões", ex-
plicou o secretário.

Ainda segundo Marcus Ubi-
ratan, ao assumir o governo,
em fevereiro deste ano, o go-
vernador tinha garantido o
compromisso de concluir di-
versas obras que estavam pa-
ralisadas, muitas delas inicia-
da na sua gestão anterior, há
seis anos. Entre as quais estão
30 hospitais, a recuperação de
escolas e a ampliação de siste-
ma de abastecimento de água
em várias cidades.

Eledissequeaceleumacriada
pela Assembléia Legislativa re-
tardou em 45 dias a aprovação
do pedido de empréstimo.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

#
A determinação do
governador é de
transparência total na
aplicação destes e de
outros recursos que
serão investidos em
obras no Estado

O
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“Paraíba democrática, terra amada”

As mais antigas correntes de pensamento filosófico e
religioso nos falam de múltiplas existências, que vive-
mos muitas vidas na materialidade corpórea.

Os Vedas já nos falavam tanto de pluralidade dos
mundos habitados:

"Entregai- vos a vossos desejos, abandonai-vos im-
pudicamente a todas as voluptuosidades? Não fareis
senão condenar-vos a novos laços com outros corpos
em outros mundos, quando tiverdes deixado a voda".

O Bhagavad- Gita nos diz:
'Estes corpos, que perecem, revestem uma alma eter-

na, indestrutível, imutável. Como se largam vestidos
estragados para tomarem-se novos, assim a alma, lar-
ga os corpos gastos para tomar novos corpos."

Na teologia dos persas, lemos em um dos Zendas:
"Quando chegar o fim do mundo, o mais perverso

dos darvands (demônios) será puro, excelente, celeste.
Sim, tornar-se-á celeste esse mentiroso, esse perverso;
tornar-se-á santo, celeste, excelente esse cruel" - isto é,
por pior que alguém seja, na sucessão de sua existênci-
as, forçosamente haverá de melhorar, evoluir, progre-
dir.

Para isso, a reencarnação é a única porta.
O Mardeismo consagra o princípio da imortalidade

da alma e o das penas e recompensas.
Os livros Zends não falam na palavra reencarnação,

mas nos falam do princípio de um movimento serial
dos espíritos, que tem a mesma significação.

Os egípcios afirmavam a vida depois da morte e a
volta à vida corpórea humana.

No politeísmo grego encontramos a reencarnação. Os
gregos admitiam como os egípcios, inclusive, a idéia
da transmigração, que a doutrina espírita rejeita. A
transmigração ou metempsicose, isto é, a reencarna-
ção da alma do homem no corpo de um animal.

Platão, Sócrates, Platino, Porfírio e Jamblico, todos
comungam dos mesmos princípios da imortalidade da
alma e das reencarnações.

A reencarnação e as vidas sucessivas estão igualmen-
te no judaísmo. Josefos escreveu que a reencarnação
era ensinada nas sinagogas.

E Jesus disse claramente que João Batista havia sido
Elias, isto é, era uma reencarnação de Elias.

Santo Agostinho, Doutor da Igreja, nos fala também
claramente das múltiplas existências, no livro I, capí-
tulo VI, nº 5 das suas confissões, indagando:

"- Antes do tempo que passei no seio de minha mãe,
não teria eu estado em alguma parte, e sido outra pes-
soa?"

Orígenes, outro Doutor da Igreja, ensinou que as al-
mas, depois de sucessivas purificações, entram reves-
tidas de um corpo etéreo, no seio de Deus, que as al-
mas voltam aos corpos para novas purificações. Tese
que depois foi modificada pelos teólogos romanos.

O que a doutrina espírita ensina sobre a reencarna-
ção sempre foi ensinado por todas as grandes corren-
tes de pensamento filosófico e religioso de todos os tem-
pos. Os Egípcios, os Hindus, os Gregos e também os
Judeus... Jesus, em João 3: 3: "Respondeu-lhe Jesus: Em
verdade, em verdade te digo que se alguém não nas-
cer de novo, não pode ver o reino de Deus".

Deus, Nosso Pai, nos abençoe.

Múltiplas existências

Hélio Nóbrega Zenaide

*Hélio Zenaide é jornalista e escritor, membro do IHGP

helio.zenaide@gmail.com

Jucep já implantou a
escrituração digital
n Sistema substituirá livros mercantis, trazendo maior agilidade, segurança, e evitando

fraude. Apenas empresas com faturamento anual de R$ 60 mi podem aderir ao serviço

Ana Neves
DA JUCEP

A

A Jucep (foto) implantou o SPED, que substitui os antigos livros mercantis

 FOTO: MARCOS RUSSO

Paraíba deu mais um
passo na era digital. A
Junta Comercial do Es-

tadodaParaíba ( Jucep) implan-
tou o Sistema Público de Escri-
turação Digital (SPED), que
substituirá os livros mercan-
tis, trazendo maior agilidade,
segurança, evitando fraude. O
novo sistema aposentará os
inúmeros livros que as empre-
sas eram obrigadas a apresen-
tar anualmente ao órgão.

O diretor presidente da Jun-
ta, Neto Franca, afirmou que
com a implantação do novo sis-
tema, diversas empresas do
Estado da Paraíba estão aptas
a utilizá-lo. Essas empresas fi-
carão de posse dos livros ma-
nuais apenas como arquivo e à
disposição para fiscalização.

De acordo com Waldir Ro-
drigues Soares, funcionário
responsável pelo Setor de Au-
tenticação há 40 anos, um dos
benefícios do SPED é a impossi-
bilidade de fraude, já que ape-
nas duas pessoas possuem a
senha, sem falar no espaço físi-
co tanto para a Junta Comercial,
como para as empresas que
melhorarão com a redução do
acúmulo de papéis.

Só nos dois primeiros dias do
novo sistema, várias empresas
foram cadastradas na Receita
Federal e a tendência é que os
empresários e contadores bus-
quem os novos serviços para
facilitar o dia-a-dia da empre-
sa. Neto Franca esclareceu que
apenas as empresas com fatu-
ramento anual de 60 milhões
de reais é que podem aderir ao
serviço, as demais empresas
continuarão sendo atendidas
normalmente e mantendo a es-
crituração manual.

O Sistema Público de Escri-
turação Digital começou a ser

desenvolvido ainda no Gover-
no Fernando Henrique Cardo-
so com a edição da Lei 9989/00
- Plano Plurianual que contem-
plava o Programa de Moderni-
zação das Administrações Tri-
butárias e Aduaneiras.

Passando a entrar em vigor
para algumas empresas em
2008, em caráter de teste, atin-
gindoem2009grandepartedas
empresas tributadas pelo lucro
real no país. O projeto é com-
posto por três bases: EFD - Es-
crituração Fiscal Digital, ECD -
Escrituração Contábil Digital e
NF-e Nota Fiscal Eletrônica.

Autoridades
debatem Área
Integrada de
Segurança

n Com o objetivo de integrar a
aplicação dos recursos de Defesa
SocialexistentesnacidadedeJoão
Pessoa e eleger prioridades para
elaboração de um planejamento
estratégico de combate à crimi-
nalidadecomeficácianaZonaSul
da Capital, autoridades de segu-
rança pública se reuniram no fi-
nal da manhã dessa terça-feira
(25), quando foi debatida a im-
plantação de Área Integrada de
Segurança Pública. A reunião foi
realizada na Sede da Secretaria
deEstadodeSegurançaedaDefe-
sa Social da Paraíba (SEDS-PB).

Participaram do encontro, o
coronel Ramilton Cordeiro de
Morais, secretário executivo da
Segurança e da Defesa Social; o
coronelWildeMonteiro,coman-
dante geral da Polícia Militar da
Paraíba (PMPB); entre outros.

Assessoria de Imprensa
DA DEFESA SOCIAL

n A presidente da Fundação de
Ação Comunitária (FAC), Lúcia
Braga, apresentou detalhado
relatório sobre o funcionamen-
to de todos os programas do
órgão ao governador do Esta-
do, em audiência recente no
Palácio da Redenção, em João
Pessoa.

Os programas de Microcré-
dito e Pão e Leite estão entre os
mais solicitados pela comuni-
dade e cobrem todos os muni-
cípios paraibanos. O Pão e Lei-
te é resultado de parceria entre
o Governo do Estado com o
Ministério do Desenvolvimen-
to Social e Combate à Fome
(MDS), eatendecercade120mil
famílias em todo o Estado.

ApresidentedaFACfezques-
tão de ressaltar na audiência, a
importância do Pão e Leite no
aspecto sócioeconômico da po-
pulação paraibana. Segundo
ela, o programa tem servido
significativamente para dimi-

Josinato Gomes
DA FAC

PresidênciadaFACrelata
a situação dos programas

nuir a taxa de mortalidade in-
fantil, aliado às ações de aten-
ção básica em saúde e os inves-
timentos feitospeloGovernodo
Estado em saneamento básico.
De igual forma, tem-se verifi-
cado também acentuada dimi-
nuição da desnutrição infantil,
assim como a elevação do Índi-
ce de Desenvolvimento Huma-
no (IDH) em toda a Paraíba,
como atesta a própria Organi-
zação das Nações Unidas
(ONU).

Lúcia Braga entregou proje-
to ao governador sugerindo
que ele solicite aumento no
quantitativo financeiro do con-
vênio da parceria da FAC com
o MDS, como forma de garan-
tir a normalidade na execução
do programa. Ela lembrou já
haver tratado da questão com
o próprio ministro Patrus Ana-
nias, em Brasília, e afirmou que
ele demonstrara "preocupação
com o problema, assegurando
levar o caso ao conhecimento
do próprio presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva".
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OGoverno do Estado tem
se empenhado no fe-
chamento da operação

do empréstimo internacional
junto à Corporação Andina de
Fomento(CAF),novalordeUS$
100 milhões, cujos recursos se-
rão destinados para recupera-
ção e construção de rodovias,
segundo comentou o governa-
dor em seu programa radiofô-
nico, veiculado por uma rede
de emissoras, comandadas pela
Rádio Tabajara. Enquanto o
empréstimo não se concretiza,
o Estado trabalha na restaura-
ção de rodovias que consumi-
rão investimentos totais da or-
dem de R$ 52 milhões.

São obras que incluem a res-
tauração da PB-057, ligando
Guarabira, Araçagi, Itapororo-
ca e Mamanguape, 39 km; PB-

087 - Pilões-Areia; PB-325, 18,3
km - Catolé do Rocha/Divisa
com o RN; PB-306, estrada de
100 quilômetros de extensão
entre os municípios de Ma-
turéia e Princesa Isabel.

O governador anunciou ain-
da as obras da PB-071 - Jacara-
raú-Divisa com RN, 17,5 km;

Josélio Carneiro
DA SECOM

José Nunes
DA SECOM-PB

Reconstrução da PB recebe
maisadesãodemunicípios

n O projeto de reconstrução da
Paraíba, que vem sendo colo-
cado em prática desde o dia 19
de fevereiro deste ano pelo go-
vernador do Estado, está rece-
bendo novas adesões de prefei-
tos e lideranças políticas de
municípios que se propõem a
contribuir com essa iniciativa.

Na manhã dessa terça-feira
(25), foiavezdochefedoExecuti-
vo estadual receber representa-
çõesdecincomunicípios,quees-
tavam acompanhadas do depu-
tado Trócolli Junior (PMDB). Es-
sas lideranças levaram propos-
tas de parcerias voltadas à me-
lhoria da qualidade de vida da
populaçãodesuascomunidades.
São ações executadas nas áreas
de saúde, educação, segurança,
na habitação e social como um
todo.

O encontro com governador,
segundo o deputado, foi "mais
uma demonstração do compro-
misso com as bases políticas."

Lá estiveram representantes
dos municípios de Boqueirão,
Camalaú, Barra de São Miguel,
Sapé e Mamanguape. Foram lí-
deres de cinco regiões diferen-
tes e o governador recebeu pe-
didos de obras para a coletivi-
dade, que vão desde escolas até
abastecimento de água.

O governador passou mais
de uma hora atendendo as li-
deranças do interior da Paraí-
ba. "Ficamos felizes com isso e
cada vez mais comprometidos,
a cada dia mais, em querer que
o governo avance e continue.
Na Paraíba temos duas histó-
rias: antes e depois do atual
Governo", acrescentou Tróco-
lli. Segundo ele, em apenas seis
meses após assumir o Gover-
no, obras estruturantes estão
em pleno andamento, desde
adutoras à construção de es-
tradas, escolas e hospitais. "To-
dos saimos extremamente sa-
tisfeitos com o que ouvimos do
governador, mas especialmen-
te aos cinco municípios ali re-
presentados", afirmou.

Gledjane Maciel
DA SECOM-PB

Governadorparticipade
lançamentodelivronaAPL

n O governador do Estado par-
ticipou, no final da tarde des-
sa terça-feira (25) na Acade-
mia Paraibana de Letras
(APL), do lançamento do livro
'Era um tempo de pardais', do
desembargador Nestor Alves
de Melo Filho. O chefe do Exe-
cutivo paraibano destacou a
perfeita transcrição dos fatos
e acontecimentos retratados
na obra do desembargador
Nestor Alves, durante sua
adolescência e início da vida
adulta no interior da Paraíba,
na cidade de Serra Redonda.
"O livro nos coloca em contato
com uma época importante da
nossa vida na cidade do inte-
rior, da forma como ela se or-
ganizara, suas relações sociais
que apesar de simples são dig-

nas das nossas melhores lem-
branças", enfatizou.

O livro descreve acontecimen-
tos pessoais e experiências que
marcaram a vida ao autor dos 13
aos20anos."Conseguireunirfor-
ças e lembranças para escrever
esse livro. Esse relato reúne uma
série de fatos que fazem parte da
vida de todas as pessoas, seus
tempos áureos", acrescentou.

Nestor nasceu em Massaran-
duba,noAgresteparaibano,indo
morar ainda criança no municí-
pio de Serra Redonda. Começou
a trabalhar ainda muito jovem
naEmpresadeCorreioseTelégra-
fos, mas a magistratura era mes-
mo seu destino. Exerceu o cargo
de juiz do Trabalho, depois foi
auditor militar até assumir a
vaga de desembargador no Tri-
bunal de Justiça da Paraíba. No
decorrer de sua vida foram 26
anos dedicados a magistratura.

Obras de rodovias terão
US$ 100 milhões da CAF
nGoverno busca recursos via empréstimo da Corporação Andina de Fomento. No momento,

R$ 52 milhões estão sendo investidos na construção e recuperação de estradas

Habitação recebe verba do BNDES

nA Secretaria de Finanças já ini-
ciou as liberações das parcelas
paraasobrasqueserãocusteadas
comosrecursosoriundosdoBan-
co Nacional do Desenvolvimento
(BNDES), creditado na conta do
Estadonestasegunda-feira,dia24.

As primeiras quantias libera-
das foram na área de habitação,
e totalizaram R$ 562,6 mil, be-
neficiando as obras dos progra-

masdeconstruçãonointeriordo
Estado, cujas faturas já estavam
examinadas e aprovadas pela
CompanhiaEstadualdeHabita-
ção Popular (Cehap), órgão exe-
cutor. Outras liberações deverão
ocorrer ainda nesta semana, tão
logoadocumentaçãodepedidos
depagamentossejamconferidas
e consideradas corretas.

A partir de agora os pagamen-
tos serão efetuados de forma cor-
riqueira, dependendo apenas de
que os processos sejam encami-

nhados conclusos para quitação.
Os pagamentos realizados es-

tão sendo registrados no link
Emprestimos Bndes, integran-
te do site das Finanças, que pode
ser acessado através do endere-
ço: www.sefin.pb.gov.br.

Nessa terça-feira, dia 25 a Se-
cretaria de Finanças ainda liberou
ocusteiodosórgãosdoPoderExe-
cutivo, totalizando R$ 26,457 mi-
lhões; parcelas de investimentos
deR$3,136milhões,epagamento
do Pasep de R$ 1,947 milhão.

Marina Almeida
DA SEFIN

Desembargador Nestor Filho lançou livro no final da tarde de ontem

SECOM

Enquanto o empréstimo da CAF não se concretiza, Estado se empenha em construir novos acessos a municípios

 BRANCO LUCENA

PB-214 - Sumé-Congo, 31 km;
PB-316, 7,5 km, que beneficiará
o município de Emas, cuja or-
dem de serviço foi assinada re-
centemente. Há ainda a recu-
peração da ponte da Batalha,
que liga Cruz do Espírito Santo
a Santa Rita; recuperação da
Ponte do Rio Preto, na PB-004;
construção da ponte do Rio da
Cruz, que liga Patos a São José
do Bonfim e Teixeira; recupera-
ção da antiga ponte de Itabaia-
na; a construção da ponte de
Aguiar; a implantação da estra-
da vicinal-Boqueirão-Fazenda;
a recuperação do Terminal Ro-
doviário de João Pessoa, que se
encontra em péssimo estado.

O governador disse que está
pleiteando junto ao governo
federal a delegação de serviços
da obra de duplicação da BR-
104 -, cerca de 100 quilômetros
entre Campina Grande e Ca-
ruaru-PE.

#
Pontes da Batalha, do
Rio Preto e do Rio da
Cruz estão sendo
recuperadas e execução
também contempla o
Terminal Rodoviário da
Capital
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Centro de Diagnóstico do Câncer
fica ocioso por falta de pacientes
n O CDC vive uma situação inusitada na Paraíba, já que dispõe de profissionais e equipamentos para fazer exames, mas não tem a quem atender

Centro de Diagnóstico
do Câncer (CDC), órgão
da Secretaria de Estado

da Saúde, está vivendo uma si-
tuação inusitada no sistema de
saúdepública:aunidadedispõe
deprofissionaiseequipamentos
para fazer exames especializa-
dos. A demanda para alguns
exames encaminhados pelas
unidades de Saúde da Família
caiu nos últimos dois meses e
exames como mamografias, ul-
trassonografias e pulsão de
mama quase não estão sendo
feitos, por falta de demanda.

A diretora do CDC, Wanúzia
Miranda, disse que a situação é
inéditaeprecisasermudada,por-
que a falta de demanda definiti-
vamente não é uma realidade no
SistemaÚnicodeSaúde(SUS).

“Eu boto muita fé no SUS e o
CDC é um serviço muito bom,
que oferece exames essenciais
para o diagnóstico do câncer. A
nossa luta é sempre para fazer
mais, porque sabemos que há
uma demanda reprimida, e não
dá para fazer menos”, disse.

Wanúzia explicou que, por
mês, o CDC realiza mais de 10
milexamesespecializadoseque,
desde julho, essa média caiu
para cerca de 8 mil.

“A realização de exames cito-
patológicos se mantiveram na
média, até porque cada municí-
pio precisa mandar uma quan-
tidade X de paciente por mês
para cumprimento de metas,
junto ao Ministério da Saúde.
Mas isso não vem ocorrendo
com outros exames, como ma-
mografia, ultrassonografia ma-
mária, pulsão e biópsia de
mama e consultas em mastolo-
gia, que praticamente não estão
sendo feitos”, destacou.

AdiretoradoCentrodeDiag-
nósticodissequeaunidadeaten-
de a quase todos os municípi-
os do Estado e que o problema

maior de ‘falta de demanda’ foi
verificado em João Pessoa.

Ela lembrou que, para fazer
os exames, os pacientes preci-
sam ser encaminhados pelos
médicos das unidades básicas
de saúde e pela Central de Re-
gulação e que já entrou em
contato com a pessoa respon-
savel pela Central, que ficou de
dar uma solução ao problema.

O CDC viabiliza 15 tipos di-
ferentes de exames de diag-
nóstico do câncer. “Temos 51
funcionários e 20 deles são
médicos e de altíssimo nível.
Temos equipamentos e o Go-
verno do Estado está viabili-
zando novas instalações para
que o serviço melhore. É inad-
missível que falte pacientes
para um serviço tão impor-
tante”, desabafou.

Assessoria de Imprensa
DA SES-PB

Redução da jornada de
trabalho preocupa a CDL
n A Câmara de Dirigentes Lo-
jistas de Campina Grande está
preocupada com a possibilida-
de de aprovação no Congresso
Nacional da Proposta de Emen-
da Constitucional 231, que
muda as regras trabalhistas
brasileiras atualmente em vi-
gência.

A ideia é reduzir a jornada de
trabalho, com manutenção do
salário.Oprojetoaindaelevade
50% para 75% o adicional pago
pela hora extra. Para Tito Mot-
ta, presidente da CDL de Cam-
pina Grande, existe a necessida-
de de definição de jornadas de
trabalhoedeprodutividade, se-
parando uma coisa da outra.

"Os brasileiros são os traba-
lhadores da América Latina
com a menor jornada de tra-
balho anual, segundo avaliação
feita pela Organização Interna-
cional do Trabalho em um gru-
po de países da região. A carga
horária de trabalho no Brasil
também é menor que a regis-
trada nos Estados Unidos e no
Japão.", revelou Motta.

Ele disse que, enquanto o bra-
sileiros trabalha em média
1.689 horas em um ano, japo-
neses e norte-americanos cum-
prem jornada de 1.810 e 1.847
horas, respectivamente.

#
A situação é inédita e precisa ser mudada, porque a
falta de demanda definitivamente não é uma
realidade no Sistema Único de Saúde

A CDL defende que a jornada
no Brasil não destoa da prati-
cada pelos países de primeiro
mundo e salienta que é preciso
desonerar os investimentos
produtivos, bem como criar o
simples trabalhista.

Além de trabalhar menos, se-
gundo a OIT, os brasileiros tam-
bém têm produtividade menor.
Cadabrasileiroempregadopro-
duz, em média, US$ 14.297. A
produtividade do norte-ameri-
cano é de US$ 59.081, e a do ja-
ponês, de US$ 41.420. Na Amé-
rica Latina, o Chile sai na frente,
com US$ 28.406.

Docentesdaredeestadual
são treinados em Braille

n O 1º Encontro de Sistema
Braille e Código Matemático",
que está sendo realizado em
João Pessoa, numa iniciativa
do Ministério da Educação,
reúne 30 professores da rede
pública estadual de ensino. O
evento conta com o apoio da
Secretaria Estadual de Educa-
ção e Cultura (SEEC), através
da Fundação Centro Integra-
do de Apoio ao Portador de
Deficiência (Funad).

A capacitação, que começou
na segunda-feira (24), e se en-
cerra no próximo dia 4, pre-
tende habilitar os educadores
para atuarem na inclusão dos
estudantes com deficiência
visual de 21 municípios pa-
raibanos no ensino regular e
está sendo ministrada na Es-
cola de Serviço Público do Es-

tado (Espep), pelos instruto-
res Raul Ferrarez Alves e Tâ-
nia Regina Rezende, dos Esta-
dos do Rio de Janeiro e São
Paulo, respectivamente.

TÉCNICAS
Segundo a coordenadora de

Atendimento ao Portador de
Deficiência Visual da Funad
(Codavi), Valéria Carvalho,
durante o curso os educado-
res terão contato com as téc-
nicas de leitura e escrita brai-
lle e o código matemático/so-
robam, que deverão ser tra-
balhados nas salas de recur-
sos multifuncionais das esco-
las paraibanas.

O encontro faz parte das
ações que compõem o Plano de
Ação Articulada (PAR) e é de-
senvolvido em âmbito federal
pelo MEC e nas esferas esta-
dual e municipal pelas secre-
tarias de Educação.

Assessoria de Imprensa
DA FUNAD

Encontro debate Programa do Leite

n Representantes de cooperati-
vas e associações, sindicatos,
produtores e os governos fede-
ral e estadual estão, desde on-
tem, reunidos num seminário
em Campina Grande, para
apresentar e debater critérios,
normas e diretrizes de opera-
cionalização do Programa do
Leite, tanto no aspecto da aqui-
sição do produto pelos agricul-
tores familiares quanto da dis-
tribuição aos consumidores
beneficados.

OSeminárioRegionaldoPro-
grama do Leite – Leite Fome
Zero – acontece no auditório do
Sebrae e termina hoje. Cerca de
150 produtores da região do
Cariri estão participando do
evento, que reúne também pro-
dutores de Campina Grande e
mais oito municípios da região.

Um dos pontos importantes
que estão sendo discutidos no
encontro é a questão do preço
de comercialização do leite de
cabra e de vaca na região, já que
os produtores reivindicam au-
mento nos valores pagos pelo
governo e também na cota de

Tito Motta, da CDL de Campina,
quer a definição de jornadas

EM CAMPINA

Apolinário Pimentel
SECOM DE CAMPINA

litros vendida por cada um.
Atualmente, cada produtor só
pode comercializar 20 litros de
leite de cabra por dia e 27 litros
de leite de vaca. O preço do li-
tro de leite de cabra atual é R$
1,00 (os produtores querem R$
1,40) e o de vaca é R$ 0,80 (os
produtores querem 1,00).

De acordo com o produtor
Hélio Vilar, há muito tempo
que eles reivindicam aumen-
to nos valores dos preços do
leite e da cota diária, mas esta
reunião agora foi o primeiro
passo concreto para que um

acordo possa ser feito nesse
sentido. Ontem, houve ainda
discussão sobre a inclusão
dos pequenos agricultores fa-
miliares no programa, cadas-
tramento e recadastramento
dos produtores e o processo
de seleção e credenciamento
das usinas de laticínios. Hoje,
será discutida a distribuição
do produto aos consumido-
res, gestão dos pontos de dis-
tribuição, qualidade do leite
entregue e ainda sobre a fis-
calização e controle social.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

O encontro reúne representantes governamentais e produtores da região
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Dunga, técnico?!

Martinho Moreira Franco

*Martinho Moreira Franco É JORNALISTA E PUBLICITÁRIO

martinhomoreira.franco@bol.com.br

Será que a coluna vai perder um dos seus dois bordões? O
dossábados ("não fazapologiadebebidasalcoólicas")parece
ainda ter vida longa pela frente - pelo menos enquanto hou-
verconversadebêbadopara jogar fora.Agora,odedicadoao
técnico Dunga ("que nem técnico é"), esse, ao que tudo indi-
ca, está com os dias contados. Ou, pelo menos, com meses
contados.

O que aponta para tal destino é uma decisão recentemente
tomada pela Confederação Brasileira de Futebol, segundo a
qual todos os técnicos brasileiros terão de fazer um curso e
obter licença da CBF para trabalhar no futebol profissional.
Conforme a própria entidade, ainda não há data certa para o
requisito entrar em vigor, mas um grupo de alunos já come-
çou a ter aulas versando sobre técnica de futebol.

Registra o noticiário que a iniciativa da CBF atende a uma
correspondência enviada pela Fifa à Conmebol determinan-
do a obrigatoriedade das licenças para técnicos de futebol da
América do Sul. A exigência do diploma faz parte de uma
série de medidas tomadas pela Fifa, entre as quais uma que
pegaria Dunga no contrapé: só poderá ser contratado como
técnico de clubes licenciados quem tiver curso oficial ou ex-
periência reconhecida de cinco anos.

A previsão é de que, no Brasil, a norma entre em vigor na
temporada 2010-2011, cabendo mencionar que estamos bas-
tante defasados em relação a países da Europa. A Uefa, por
exemplo, tem há 15 anos cursos obrigatórios de treinador
para licenciamento de clubes. Chega a disponibilizar, na in-
ternet, vídeos sobre treinamentos táticos e técnicos. No con-
tinente europeu, são frequentes os seminários a respeito des-
sestemas.

Abemdaverdade,deveserditoqueem2008aCBFfirmou
parceria entre a Escola Brasileira de Futebol, a ela vinculada,
e a Pontifícia Universidade de Minas Gerais para a implanta-
ção de um curso para treinadores - e isto começou a ser feito.
No curso pioneiro funcionou um programa para técnicos de
crianças, com um terço das aulas na Granja Comary, no Rio.
Algumas matérias: legislação esportiva, primeiros socorros
emmedicinaesportiva,desenvolvimentodotalento,psicolo-
gia, gestão esportiva e tática.

Só em meados de 2010, porém, ocorre o primeiro curso
profissional. Por conta disso, a CBF, embora anunciando
que haverá a implantação, não estabeleceu ainda um prazo
para tornar obrigatória a licença de técnico no país. Ou seja,
a coluna ainda terá um tempinho a mais para manter um
dos seus bordões. Se Dunga, evidentemente, fizer o curso e
receberodiploma,passandodessa formaaser técnico.Oque
até hoje não é.

Governo vai construir
mais 19 novas escolas
n O anúncio foi feito pelo governador, que confirmou também que serão feitos

investimentos no ensino superior, visando a ampliação de novos campi da UEPB

Josélio Carneiro
REPÓRTER

IFPB pretende expandir
o número de campi na PB

n O governador do Estado re-
cebeu,nasegunda-feira (24), em
audiência, o reitor do Instituto
Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia da Paraíba (IFPB),
João Batista, que estava acom-
panhado do comandante da
Capitania dos Portos da Paraí-
ba, Paolo Coirolo.

João Batista foi pedir ao go-
vernador apoio para o projeto
de expansão decampi do IFPB.
Nosegundosemestredesteano,
serão instaladas novas unida-
des da instituição nos municí-
pios de Monteiro, Patos, Cabe-
delo, Picuí e Princesa Isabel.

"No município de Cabedelo,
por exemplo, precisamos da
sua participação para ajudar a
negociar com a prefeitura a re-
gularização do terreno, onde
vai funcionar o campus, que
inicia suas aulas no dia 14 de
setembro", acrescentou.

O instituto vai funcionar
em Cabedelo num prédio ce-
dido pela prefeitura e deve
comportar, neste primeiro
semestre, 200 alunos que es-
tão inscritos nos cursos: De-
signer Gráfico (nível superi-
or), Meio Ambiente (nível
médio) e Técnico em Pesca
(nível médio).

Já o comandante Paolo Coi-
rolo apresentou um projeto de
instalação da Capitania dos
Portos da Paraíba na cidade
de Cabedelo. Ele solicitou a re-
gularização de um terreno
para instalação do prédio e a
participação do governador
na negociação com a prefeitu-
ra do município, o governo
federal e a Companhia Docas
da Paraíba.

"O governador ficou de ana-
lisar as solicitações feitas du-
rante audiência e depois infor-
mar como o Governo do Esta-
do pode atender os pedidos",
informou o reitor João Batista.

governador do Estado
destacouontem,nopro-
gramasemanalde rádio

Palavra do Governador, inves-
timentos na área de Educação.
O Governo do Estado vai cons-
truir 19 novas escolas, com
inaugurações até meados de
2010,nosmunicípiosdeSãoDo-
mingos de Pombal, São José de
Piranhas, Vieirópolis, Bonsu-
cesso, Imaculada,Marcação,Te-
nório, Triunfo, Algodão de Jan-
daíra,Cabedelo,Cuité,Damião,
João Pessoa, Mataraca, Parari,
Pocinhos, Queimadas, Sapé e
Sossego. No último sábado, na
cidade de Patos, o governador
anunciou a construção de uma
nova escola.

Os investimentos do Gover-
no do Estado na área da educa-
ção também envolvem o ensino
superior. De acordo com o go-
vernador, o campus da Univer-
sidade Estadual da Paraíba, na
cidade de Araruna, tem a me-
lhor estrutura dos campi da
universidade no interior.

Agora,aUEPBfuncionaráem
Araruna, a partir de 2010, com
oCampusVIII tendoinicialmen-
te comtrêscursos:Odontologia,
Gastronomia e Segurança Ali-
mentar e Nutrição. A Universi-
dade Estadual da Paraíba deve-

rá fazer concurso Vestibular em
2010 para o preenchimento de
300 vagas no campus. Inicial-
mente, o campus oferecerá 100
vagas para professores e outras
100 para funcionários.

Com a criação do novo cam-
pus, a instituição busca expan-
dir sua atuação em todo o Esta-
do e, em particular, na micror-
região do Curimataú que, atu-
almente, conta com apenas um
campus universitário em Cui-
té, enquantoregiõescomooSer-
tãoeoCariri jádispõemdeuma

melhor assistência na educação
de nível superior.

Com a chegada da UEPB em
Araruna, a economia e o comér-
ciodacidadeedaregiãovãocres-
cer, já que a presença da univer-
sidade na localidade movimen-
tará todo o município, amplian-
doaspossibilidadesdenegócios
em vários setores, como o ali-
mentício, imobiliário e outros. A
instituição já funciona em Cam-
pina Grande, Lagoa Seca, Gua-
rabira,CatolédoRocha,JoãoPes-
soa, Monteiro e Patos.

A UEPB vai instalar um novo campus na cidade de Araruna, em 2010

Gledjane Maciel
DA SECOM

Academia de
Políciainicia
doiscursosde
capacitação
n Cento e quarenta policiais se-
rão capacitados em mais dois
cursos oferecidos pela Acade-
mia de Ensino de Polícia (AEP),
da Secretaria de Estado da Se-
gurança e da Defesa Social. As
aulas de Tática e Abordagem
Policial e de Investigação de
Crimes Cibernéticos, iniciadas
na segunda-feira (24), serão mi-
nistradas até os dias 28 deste
mês e 4 de setembro, respecti-
vamente.

DeacordocomodiretordaAEP,
delegado Bergson Vasconcelos,
esta é a última turma de Tática,
Abordagem e a primeira de In-
vestigaçãodecrimescibernéticos,
que ainda terá três turmas "Des-
deomêsdejunho,aAcademiade
Ensino já capacitou 188 policiais.
Agora,nossametaécapacitar, ao
todo, 330 policiais até 30 de outu-
bro",explicouodelegado.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

O

TROCANDO AS BOLAS
"Quem com muitas pedras mexe, uma lhe cai na

cabeça" diz a sabedoria popular. E botem sabedoria
nisso, digo eu. O colunista tem a mania de fuçar des-
lizes alheios no trato com o léxico e a lógica, mas não
raro derrapa numa coisa e n'outra. Algumas vezes,
até nas duas. Domingo passado, por exemplo, a co-
luna confundiu côncavo (curva escavada) com con-
vexo (relevo arredondado) ao tentar fazer gracinha
com uma lombada ao contrário existente no Bairro
dos Estados. Na realidade, não foi confusão, não; foi
ignorância, analfabetismo, mesmo. Agradeço ao pai
dos burros este pedido de desculpas.
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“Paraíba democrática, terra amada”

Sérgio Botelho
sergiobotelhopb@gmail.com

*Sergio Botelho Jornalista

Brasília, hoje, respira, cada vez mais intensamente, as eleições
de 2010. Todos os eventos políticos carregam a marca da suces-
são presidencial do próximo ano. A mais recente crise ética vivi-
da pelo Senado Federal, que envolveu, como novos adversários,
velhos amigos e compadres do presidente do Senado, José Sar-
ney,éumadasprovasmaiscabaisdisso.MilitandonoPSDBeno
DEM,foramtantososque,por todaavidapolítica,praticaram,e,
ainda, praticam o que estavam condenando com a mais santa
ênfase, que acabou não colando. Bastou, àqueles que estavam
sendoatacados lembrarem, sutil ouabertamente,dequepoderi-
am trazer à tona histórias escondidas de cada um dos acusado-
res, para a onda quebrar antes de chegar à praia.

E muitos outros eventos, assim, deste porte, ou, até, piores,
ainda estão certamente por vir. Ruim, esta situação, porque
quem mais se prejudica é a população, em primeiro lugar, e,
na mesma intensidade, as instituições brasileiras, que, a cada
embate destes que acabamos de assistir, revelam-se incapa-
zes de atenderem às exigências de modernidade reclamadas
pela sociedade civil brasileira. Uma situação que muito se
assemelha aos males crônicos.

Será crônico?

UNIVERSIDADE
AcompanhadosdogovernadordaParaíba,reitoresdasuni-

versidades federais paraibanas encontram-se, hoje à tarde,
com o ministro da Educação, Fernando Haddad. Na pauta,
ampliação do número de campi universitários na Paraíba.

TROCA
O deputado Wilson Santiago, do PMDB da Paraíba, encon-

trou-se, ontem, com o ministro José Múcio, das Relações Ins-
titucionais. Foi pedir que o governo revertesse para a Saúde e
a Educação possíveis emendas subtraídas do Orçamento da
União para outros setores. Múcio pode encampar a proposta.

DÍVIDAS II
É muito difícil qualquer município concretizar uma com-

pensação de créditos e dívidas previdenciárias, mesmo cum-
prindo todas as exigências que se encontram estabelecidas
pelos regulamentos próprios, lamentou, por sua vez, o depu-
tado federal paraibano Manoel Junior.

DÍVIDAS III
As afirmações foram feitas durante audiência pública sobre Dí-

vida Previdenciária dos Municípios ocorrida ontem na Comissão
de Fiscalização e Controle da Câmara dos Deputados, atendendo
requerimento do parlamentar paraibano, que, inclusive, presidiu
o evento. Com a participação ainda de Michiaki Hashimura, sub-
secretário de Arrecadação da Receita Federal do Brasil.

PAUSA
Acabou havendo espaço suficiente para os dois princi-

pais candidatos à Presidência do PT da Paraíba, Rodrigo
Soares e Luiz Couto, registrarem, ambos, seuspoios à can-
didatura José Dutra , que disputa a Presidência do PT com
mais cinco postulantes. Ontem à noite, no auditório Ne-
reu Ramos, da Câmara.

DÍVIDAS PREVIDENCIÁRIAS
Permanecendo da forma como está, os municípios ja-

mais vão pagar as dívidas previdenciárias. Foi o que en-
fatizou ontem Elena Garrido, diretora jurídica da Confe-
deração Nacional dos Municípios. Os débitos dos muni-
cípios com a Previdência são corrigidos pela Taxa Selic,
enquanto os créditos, não.

Gripe A pode afastar
grávidas do trabalho
n Entendimento entre Estado e Ministério Público poderá ampliar a decisão tomada,

e que já se encontra em vigor na cidade de Campina Grande, para toda a Paraíba

Cleane Costa
REPÓRTER

determinação de afastar
temporariamente do
ambiente de trabalho

servidoras públicas municipais
deCampinaGrandequeestejam
gestantes pode ser ampliada
para outros setores, tendo em
vista o risco de contaminação da
gripe A (H1N1). O procurador-
chefe do Trabalho na Paraíba,
Ramon Bezerra dos Santos, não
descartou essa possibilidade,
mas adiantou que isso depende
deumentendimentoentreasau-
toridadesdesaúdedoEstadoeo
MinistérioPúblico, a fimdeado-
tar as providências caso estas
sejam necessárias.

Ramon Bezerra chamou a
atenção para que haja um bom
senso na adoção destas provi-
dências, porque tudo depende
da situação verificada em cada
local. "Como a Constituição as-
segura aos trabalhadores pro-
teção contra os riscos ineren-
tes ao trabalho, aquilo que num
primeiro momento poderia ser
uma sugestão ou recomenda-
ção pode vir a ser uma deter-
minação", observou.

A

No caso dos bancos, a pró-
pria Federação Brasileira de
Bancos - Febraban recomendou
que seus associados afastem as
bancárias grávidas do setor de
atendimento ao público. "Nes-
se caso específico, se tem uma
recomendação da Febraban,
isso reforça o fundamento jurí-
dico para que o Ministério Pú-
blico possa obrigar aqueles
bancos recalcitrantes", argu-
mentou Ramon Bezerra.

EM CAMPINA
Na semana passada, o Minis-

tério Público, através da Cura-
doria da Infância e Juventude,
determinou ao secretário muni-
cipal de Saúde, Metuselá Agra,

o afastamento temporário (por
30 dias) de todas as servidoras
públicas municipais de Campi-
na Grande que estejam gestan-
tes, sejam do quadro efetivo ou
de empresas terceirizadas que
prestam serviço à prefeitura.

O promotor Herbert Targino
disse que a medida era neces-
sária para a preservação do
nascimento sadio das crianças,
tendo em vista o risco de con-
taminação da gripe A (H1N1).

BOLETIM DA GRIPE A
Boletim da Secretaria de Es-

tado da Saúde divulgado se-
gunda-feira (24) aponta a noti-
ficação de 97 casos suspeitos de
influenza na Paraíba, desde o
surgimento da gripe A (H1N1).
As notificações continuam con-
centradas em 20 dos 223 mu-
nicípios paraibanos. Dos 97 re-
gistros, 53 ainda estão em in-
vestigação, sendoque11sãoem
mulheres grávidas. Nenhuma
gestante apresentou quadro
grave de doença respiratória,
até agora. Até o momento, a
Paraíba conta com apenas 12
casos confirmados, em quatro
municípios do Estado, e ne-
nhum em gestante.

#
A Febraban recomendou
que seus associados
afastem as bancárias
grávidas do setor de
atendimento ao público

Pastoral já acompanha 5 mil idosos

O 1º Simpósio Franco-Brasileiro da Pessoa Idosa acontece no Unipê

 FOTO: BRANCO LUCENA

José Alves
REPÓRTER

n Durante a abertura do 1º Sim-
pósio Franco-Brasileiro da Pes-
soa Idosa, que continua sendo
realizado no Centro Universi-
táriode JoãoPessoa (Unipê), até
esta quinta-feira, a coordenado-
ra Nacional da Pastoral da Pes-
soa Idosa, Zilda Arns Neu-
mann, revelouquemaisde5mil
idosos são atendidos e acom-
panhados por mais de 700 vo-
luntários da Pastoral da Pes-
soa Idosa na Paraíba e que o
Brasil já conta com mais de 50
mil idosos que são acompanha-
dos pelas Pastorais de pratica-
mente todo o país.

O evento, promovido pela
Arquidiocese da Paraíba, Go-
verno do Estado, Prefeitura de
João Pessoa, Unipê e Universi-
dade Federal da Paraíba
(UFPB), acontece no auditório
do Espaço Cultural do Unipê,
no bairro de Água Fria, na Ca-
pital. O arcebispo da Paraíba,
Dom Aldo Pagotto e outras au-
toridades marcaram presença
na abertura do evento.

"Precisamos cuidar muito do
voluntário, porque cada líder
multiplica o saber, o amor e o
conhecimento e aplica isso no

trabalho que desenvolve com
os idosos da Pastoral. Já são
mais de 50 mil idosos no Brasil
acompanhados por mais de 17
mil voluntários e líderes em
todos os Estados do país, me-
nos no Amapá. Eles fazem visi-
tas constantes aos idosos. Hoje,
já existe mais sensibilização
dos governantes em relação ao
idoso. No entanto, mais da me-
tade deles ainda não levou
muitoa sérioessaquestão", afir-
mou Zilda Arns.

Segundo ela, o Ministério da
Saúde escolheu a assistência
ao idoso como uma entre seis
prioridades. Ela reconhece que

esse foi um avanço. "Com isso,
o Ministério assumiu o com-
promisso de levar à frente essa
política. É preciso melhorar a
assistência médica ao idoso,
garantir uma alimentação
mais saudável e vacinas, cui-
dar para que ele não sofra que-
das e garantir uma melhor
qualidade de vida. E isso só
acontecerá se houver uma mu-
dança na cultura", observou.

OarcebispoDomAldoPagot-
to destacou o fato da Paraíba
ser,proporcionalmente,umdos
Estados brasileiros com maior
número de idosos (segundo
IBGE).
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Acidente em rodovia
congestiona trânsito
n Máquina injetora de plástico, pesando cerca de 14 toneladas, cai de cima de carreta e

causa transtorno a motoristas na BR 230, trecho entre o Cristo Redentor e as Três Lagoas

Q

Falta de homem

Sitônio Pinto

*Sitônio Pinto ÉJORNALISTA,ESCRITOR,PUBLICITÁRIO,MEMBRODOIHGP,DA
ACADEMIAPARAIBANADELETRASEDAACADEMIADELETRASEARTESDONORDESTE

sitoniopinto@gmail.com

O trote nas instituições de ensino brasileiras atinge o nível
da barbárie. E da covardia - tanto de quem dá, como de quem
recebe o trote. Há pessoas que acham que o trote deveria ser
civilizado, de boas maneiras, educado etc. Não tem que ser de
jeito nenhum, nem bárbaro, nem civilizado. Simplesmente
não tem que haver trote. Passei em nove vestibulares, entrei
na universidade quinze vezes, e nunca levei trote. Naquele
tempo, eu não podia comprar um revólver -- mas podia com-
prar uma peixeira (no primeiro salário, comprei um ferro
quente; mas não dispensei os ferros frios).

E, desde o primeiro dia de aula, eu ia para a faculdade com
uma larga de dez polegadas na cintura, amolada nos dois
lados, mais um pedaço de cano de ferro enrolado num jornal,
seguro na mão, o cabelo ruivo e encarolado bem grande, aque-
la touceira arrepiada, desafiando as tesouras dos veteranos.
Nunca tocaram num fio do meu cabelo. Parece que os caras
adivinhavam, pois ninguém veio tirar graça comigo. Como
da vez que eu ia entrando no Cabaré de Hosana, com meu
cano de confiança debaixo da axila, embrulhado no jornal. Na
entrada tinha um magote de três ou quatro putas, recepcio-
nando a freguesia. Uma delas adivinhou: "isso é um cano".
Puta velha.

Outra vez, foi no Badionaldo, na praia do Bessa. O garçon
veio servir a mesa e afastou o meu cano para dar lugar a seus
trens. - Ô jornal pesado - disse ele, com sua experiência de
muitas noites e madrugadas. O cano e a faca têm uma grande
vantagem: sua munição não se acaba, podendo seu usuário
dar quantas canadas e facadas quiser, até o cão levar o outro.
É o kite do fera. Mas, agora, os encanadores só tão usando
canos de plástico, aqueles inofensivos canos de corno. E se
cada fera chegar com um kite do fera? E as meninas, com um
estilete no porta-seios? Como vai ser?

Aprendi essa conjunção do cano mais peixeira com meu
saudoso pai e xará, Otávio Pinto, ex-policial. Ele me contou
que, na primeira metade do século passado, havia uma dupla
de matadores na Paraíba que agia com um cano e uma peixei-
ra. Um vinha com o cano enrolado no jornal e aproximava-se
da vítima. Metia o cano na cabeça do cidadão, que era arre-
messado ao chão. Em seguida, o outro dava uma peixeirada
no coração, ou na sangria. Ninguém sobreviveu ao duplo aten-
tado: cano na cabeça, peixeirada no coração.

Abre-se o jornal, impresso ou virtual, e se lê a notícia de que
os veteranos da Universidade Federal Fluminense obrigaram
as calouras a fazer sexo oral como parte do trote. A UFF vai
abrir sindicância. Não precisa sindicância; precisa-se de ho-
mens para ser pai, irmão, namorado ou colega dessas meni-
nas. E de canos de ferro e peixeiras amoladas nos dois lados,
como eu usava nas faculdades onde passei.

Abrem-se os jornais e se lê que um médico estuprou mais de
meia centena de mulheres, suas clientes. Está preso. Não de-
veria estar preso, pois isso não é caso de polícia. É caso de
homem - seja marido, irmão, namorado ou filho. Ou caso de-
las mesmas resolverem. Minha saudosa prima e xará Otávia
Pinto respondeu a dois processos, um por tentativa de homi-
cídio e outro por lesão corporal, na Comarca de Itaporanga da
Misericórdia, Vale do Piancó. Otávia não incomodava o tnt
Quintino para suas questões, ela mesma resolvia.

Dizem que o trote no Curso de Formação de Oficiais da PM
é muito pesado, que enfiam a cabeça dos novatos dentro da
bacia sanitária e dão descarga. Dizem que fazem coisas simi-
lares nas escolas de cadetes das forças armadas. É falta de
civilidade? Não. É falta de cano, peixeira e macho. Um homem
tem duas mãos, seus aliados têm muitas, muitas.

Guilherme Cabral
REPÓRTER

A máquina ficou no meio da pista e a PRF foi chamada para controlar o tráfego

 FOTO: BRANCO LUCENA

uem trafegava pela
BR-230, no trecho en-
tre o Ginásio O Ronal-
dão até o Viaduto Go-

vernador Ivan Bichara - mais
conhecido como Três Lagoas -
no Distrito Industrial da cida-
de de João Pessoa, logo nas pri-
meiras horas da manhã de on-
tem, foi surpreendido por um
grande e demorado engarrafa-
mento, que deixou o trânsito
muito lento, ocasionado por
um acidente - o tombamento
de uma máquina injetora de
plástico, pesando cerca de 14
toneladas, que era transporta-
da por uma carreta de São Pau-
lo - ocorrido às 23 horas da se-
gunda-feira (24), quando saía
da alça para ter acesso à rodo-
via, tomando uma das duas
faixas da pista. O congestiona-
mento foi diminuindo até a li-
beração da via, por volta das
11h30, pela Polícia Rodoviária
Federal. Diante das ocorrências
que costumam acontecer na-
quela área, a Assessoria de Im-
prensa da Superintendência
do DNIT na Paraíba recomen-
dou que os motoristas trafe-
guem com cuidado e respeitan-
do a sinalização para evitar
acidentes no local.

De acordo com informações
prestadas pelo Núcleo de Co-
municação Social (Nucom) da
Superintendência da Polícia
Rodoviária Federal na Paraíba,
a carreta - de placas BTR - 7318,

da cidade de Taubaté (SP) - aci-
dentou-se no KM 28 da BR-230,
quando o caminhão deixava a
alça de acesso à rodovia e a má-
quina injetora de plástico - usa-
da para a fabricação de utensí-
lios como baldes e bacias - des-
pencou no leito da estrada, obs-
truindo uma das duas faixas de
rolamento. Em conseqüência,
muitos motoristas foram obri-
gados a levar mais de uma hora
para percorrer o trecho no sen-
tido do Ginásio O Ronaldão até
o Distrito Industrial, num per-
curso estimado em oito quilô-
metros.Oequipamentofoiguin-
chado do leito da pista - que fi-
cou cheia de detritos - no final
da manhã, quando houve a li-
beração do tráfego.

Durante o intenso congestio-
namento, como uma das pistas
foi obstruída pelo acidente, os

veículos só dispunham da ou-
tra para seguir viagem pela BR-
230. Outros motoristas, no en-
tanto, se aventuraram pelo
acostamento, tentando não
perder tempo, em busca de ou-
tros acessos existentes na ro-
dovia para chegar a áreas como
o bairro de Oitizeiro e, a partir
dali, tomar seu destino final.

Como a área do Viaduto Go-
vernador Ivan Bichara tem sido
local de ocorrência de aciden-
tes, o assessor de imprensa da
Superintendência do DNIT na
Paraíba, Walderban Medeiros,
informou que os motoristas
precisam ter "cuidado e caute-
la", ao passarem pela região,
como respeitar a sinalização.
"As placas estão na rodovia
para servir de guias mestras
aos motoristas. Elas não são
meros enfeites", disse ele.

Inscrição no IFPB vai até domingo
Guilherme Cabral
REPÓRTER

n Permanece aberto até o domin-
go (30), no site www.ifpb.edu.br/
concurso - onde o Edital encon-
tra-se disponibilizado - o prazo
para a seleção simplificada para
preenchimento de 23 vagas de
professor substituto do Instituto
FederaldeEducação,CiênciaeTec-
nologiadaParaíba,sendo12para
ocampusdeJoãoPessoa,seteem
Campina Grande e quatro em
Cajazeiras,comvencimentosque
podem chegar ao valor de R$
3.542,75. A taxa de inscrição - R$
55,00-podeserpaganasegunda-
feira(31).

Poderá haver prorrogação do
prazo em até cinco dias úteis, se
não houver inscritos na discipli-
na. A seleção consta de prova de
desempenho e análise de títulos.

O resultado final está previsto
para o dia 25 de setembro.

Segundoinformaçãoprestada,
ontem,pelaAssessoriadeComu-
nicação Social do IFPB, as solici-
taçõesde isençãoda taxapodem
ser aceitas, se baseadas no De-
creto nº 6.593, de 02/10/2008, pu-
blicadonoDiárioOficialdaUnião
de03/10/2008.Mais informações
com a Comissão Permanente de
ConcursosPúblicos(Compec)no
telefone (83) 3208-3084.

As vagas estão sendo ofereci-
dasnasseguintesáreas:Engenha-
ria Elétrica, Computação, Física,
Letras,EducaçãoFísica,Automa-
ção Industrial, Turismo, Ad-
ministração, Direito, Ciências
Sociais, Música,EngenhariaMe-
cânica, entre outras formações.
Todas as vagas são para 40 horas
semanais.Ocontratoédeumano,
podendo ser prorrogado.

A remuneração para docente
doIFPB,atualmente,variadeR$
2.124,20 - no caso de graduado -
até R$ 3.542,75, para aqueles
com título de doutorado, tendo
percentuais intermediários
para quem tem aperfeiçoamen-
to (R$ 2.178,45), especialização
(R$ 2.206,29) e mestrado (R$
2.551,34). Os valores ainda são
acrescidos de benefícios previs-
tos na legislação.

Com relação à seleção, que
está em andamento, do edital
nº 31, para 40 vagas nos novos
campi, a Assessoria de Comu-
nicação Social informou que
houve alteração nos temas para
sorteio da prova de desempe-
nho. Os candidatos a vaga em
Química e Matemática devem
consultar as mudanças no link
http://www.ifpb.edu.br/com-
pec2/edital.php.
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2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE
NOTAS

BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE
Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone:

3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: CADASTRALGEO TEC PROJ
E AGRONE
CPF/CNPJ: 005346766/0001-46
Titulo: DUP VEN MER IND  R$62,90
Cedente: INK BRASIL INDUSTRIA COMER-
CIO E SER
Apresent ante: UNIBANCO S/A-AG. JOAO
PESSOA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051397
Responsavel.: GILMAR HENRIQUE DE SOU-
ZA CRISTAL EN
CPF/CNPJ: 161805504-68
Titulo: DUP VEN MER IND  R$180,00
Cedente: COMBATE PRESTADORA DE SER-
VICOS LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 050340
Responsavel.: INSTYLE COM DE CALC E
CONF LTDA
CPF/CNPJ: 010363169/0001-60
Titulo: DUP VEN MER IND  R$389,70
Cedente: HENRICH & CIA. L TDA.
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 050057
Responsavel.: JOAQUIM HENRIQUE NETO
CPF/CNPJ: 00931 1893/0001-60
Titulo: DUP VEN MER IND  R$386,39
Cedente: UNIMARKET MARKETING E SER-
VICOS LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
A G.: 0037
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051159
Responsavel.: JOSE HERBERT FERNAN-
DES PIMENTA
CPF/CNPJ: 674959584-72
Titulo: NT PROMISSORIA  R$  38.646,46
Cedente: BANCO BRADESCO S/A
Apresentante: BANCO BRADESCO  S/A AG
B TRIUNFO
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048227
Responsavel.: MARIA DE FA TIMA ARAUJO
TEOFILO
CPF/CNPJ: 264066834-04
Titulo: DUP VEN MER IND  R$280,00
Cedente: DLMM - DLOOK MODELS MANAG-
MENT
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
PESSOA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048634
Responsavel.: MEIRA MELO REPR INFOR
LTDA
CPF/CNPJ: 008710986/0006-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$696,77
Cedente: BANCO SAFRA SA
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
PESSOA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048640
Responsavel.: MODULADOS COMERCIO DE
MOVEIS LTDA
CPF/CNPJ: 006200070/0001-70
Titulo: DUP VEN MER IND  R$826,00
Cedente: PERLARE ALUMINIOS DO BRASIL
LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051472
Responsavel.: MSC ROLIM COM DE CONFEC-
COES LTDA ME
CPF/CNPJ: 009531939/0001-57
Titulo: DUP VEN MER IND  R$544,33
Cedente: G C FACTORING FOMENTO MER-
CANTIL LT D
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051301

Responsavel.: MARCOS ANTONIO MEIRA
FILGUEIRA
CPF/CNPJ: 00860061 1/0001-82
Titulo: DUP VEN MER IND  R$359,97
Cedente: OLICO RENOV ADORA DE PNEUS
LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 050053
Responsavel.: NOGUEIRA E NOGUEIRA
LTDA
CPF/CNPJ: 009341875/0001-21
Titulo: DUP VEN MER IND  R$759,93
Cedente: SAFILO DO BRASIL LTDA
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
PESSOA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051281
Responsavel.: NOGUEIRA E NOGUEIRA
LTDA
CPF/CNPJ: 009341875/0001-21
Titulo: DUP VEN MER IND  R$62,37
Cedente: SAFILO DO BRASIL LTDA
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
PESSOA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051270
Responsavel.: NOGUEIRA E NOGUEIRA
LTDA
CPF/CNPJ: 009341875/0001-21
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.000,02
Cedente: SAFILO DO BRASIL LTDA
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
PESSOA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051284
Responsavel.: PEDRO PESSOA FERREIRA
CPF/CNPJ: 1 13916934-34
Titulo: DUP VEN MER IND  R$489,00
Cedente: RISLA YNE PEREIRA DA SILVA
SANTOS-ME
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 050945
Responsavel.: PA TRICIA RAQUEL DE OLIVEI-
RA MENDONC
CPF/CNPJ: 021904204-74
Titulo: DUP VEN MER IND  R$933,88
Cedente: M C CONSTRUTO R A LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051478
Responsavel.: PREDILETA DISTRIB.DE ME-
DICAMENTOS L
CPF/CNPJ: 009309264/0001-04
Titulo: DUP VEN MER IND  R$150,00
Cedente: COMBATE PRESTADORA DE SER-
VICOS LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 050638
Responsavel.: SACOLAO DA MODA LTDA
CPF/CNPJ: 009446676/0001-88
Titulo: DUP VEN MER IND  R$5.666,00
Cedente: M GONCAL VES SANTO S
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 050465
Responsavel.: SAMUEL FIGUEIREDO F LIMA
CPF/CNPJ: 034850434-94
Titulo: CHEQUER$552,77
Cedente: UNIMED JOAO PESSOA-COOP DE
TRABALHO
Apresent ante: UNIMED/JPA COOP DE TRAB
MEDICO
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 050117

Em razao de que os supracitados devedo-
res nao  foram encontrados ou se recusaram
a aceitar a devida intimacao, em obediencia
ao Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, inti-
mo as pessoas fisicas e juridicas  acima ci-
tadas a virem pagar, ou darem por escrito  as
razoes  que  tem,  neste  2o. Oficio de Protesto,
a Praca 1817, 40 - Centro, nesta cidade, no
prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  desta
data,  sob  pena  de  serem  os  referidos titulos
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  26/08/2009
Bela. MARIA ANGELA SOUTO

CANTALICE
  - Ti tular -

Responsavel.: A C L  ENG. E IMOBILIARIA LTDA
CPF/CNPJ: 004777180/0001-73
Titulo: DUP VEN MER IND  R$245,17
Cedente: PROJECTA MA TERIAL DE CONS-
TRUCAO LT D
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRA-
CA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051640
Responsavel: ADEMIR TOSCANO DE BRITO
CPF/CNPJ: 003084033/0001-55
Titulo: DUP VEN MER IND  R$316,32
Cedente: BCO INDL E COML S/A  BICBANCO
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051791
Responsavel.: AM A LVES E CIA LTDA
CPF/CNPJ: 010307688/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1 14,24
Cedente: NEOBAND SOLUCOES GRAFICAS
Apresentante: BANCO ABN AMRO REAL S/A
AG CENTRO
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051074
Responsavel.: C&M CONST E INC LTDA
CPF/CNPJ: 003497415/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.880,00
Cedente: NEO COMERCIO E D T C E F L ME
Apresentante: BANCO ABN AMRO REAL S/A
AG CENTRO
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051259
Responsavel.: CARLOS ALBERTO SILVA
CPF/CNPJ: 272576734-20
Titulo: CHEQUER$130,00
Cedente: MASTER SEG DISTRIBUIDORA
Apresentante: MASTER SEG DISTRIBUIDORA
Protocolo: 2009 - 050609
Responsavel.: DIPEL DISTRIBUIDORA DE PE-
CAS LTDA 1
CPF/CNPJ: 008816019/0003-84
Titulo: DUP VEN MER IND  R$231,86
Cedente: COMBATE PRESTA D O R A DE SER-
VICOS LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRA-
CA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 050353
Responsavel.: EDNETE RITA DA CONCEICAO
- MAILSON
CPF/CNPJ: 010456951/0001-23
Titulo: DUP VEN MER IND  R$624,31
Cedente: MCA-INDUSTRIA E COMERCIO LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRA-
CA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 049472
Responsavel.: EDNETE RITA DA CONCEICAO
CPF/CNPJ: 010456951/0001-23
Titulo: DUP VEN MER IND  R$572,80
Cedente: CALCADOS SEA COAST LTDA.
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRA-
CA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 047946
Responsavel.: EDSON JOSE DA SILVA
CPF/CNPJ: 093797964-39
Titulo: CHEQUER$264,00
Cedente: TO TALPA RTS AR CONDICIONADO
E REFRIG
Apresent ante: TO TALPA RTS AR CONDICIO-
NADO E REFRIG
Protocolo: 2009 - 050590
Responsavel.: EDSON JOSE DA SILVA
CPF/CNPJ: 093797964-39
Titulo: CHEQUER$264,00
Cedente: TO TALPA RTS AR CONDICIONADO
E REFRIG
Apresent ante: TO TALPA RTS AR CONDICIO-
NADO E REFRIG
Protocolo: 2009 - 050591
Responsavel.: EDSON JOSE DA SILVA
CPF/CNPJ: 093797964-39
Titulo: CHEQUER$264,00
Cedente: TO TALPA RTS AR CONDICIONADO
E REFRIG
Apresent ante: TO TALPA RTS AR CONDICIO-
NADO E REFRIG
Protocolo: 2009 - 050592
Responsavel.: EDSON JOSE DA SILVA
CPF/CNPJ: 093797964-39
Titulo: CHEQUER$264,00
Cedente: TO TALPA RTS AR CONDICIONADO
E REFRIG
Apresent ante: TO TALPA RTS AR CONDICIO-
NADO E REFRIG
Protocolo: 2009 - 050593
Responsavel.: EDSON JOSE DA SILVA
CPF/CNPJ: 093797964-39
Titulo: CHEQUER$264,00
Cedente: TO TALPA RTS AR CONDICIONADO
E REFRIG
Apresent ante: TO TALPA RTS AR CONDICIO-
NADO E REFRIG
Protocolo: 2009 - 050594
Responsavel.: EDSON JOSE DA SILVA
CPF/CNPJ: 093797964-39
Titulo: CHEQUER$354,00
Cedente: TO TALPA RTS AR CONDICIONADO
E REFRIG
Apresent ante: TO TALPA RTS AR CONDICIO-
NADO E REFRIG
Protocolo: 2009 - 050595
Responsavel.: EDSON JOSE DA SILVA
CPF/CNPJ: 093797964-39
Titulo: CHEQUER$353,00
Cedente: TO TALPA RTS AR CONDICIONADO
E REFRIG
Apresent ante: TO TALPA RTS AR CONDICIO-
NADO E REFRIG
Protocolo: 2009 - 050596
Responsavel.: EDSON JOSE DA SILVA
CPF/CNPJ: 093797964-39
Titulo: CHEQUER$353,00
Cedente: TO TALPA RTS AR CONDICIONADO
E REFRIG
Apresent ante: TO TALPA RTS AR CONDICIO-
NADO E REFRIG
Protocolo: 2009 - 050597
Responsavel.: ERIKA ALCANTA R A A N D R A D E
HENRIQUES
CPF/CNPJ: 005080848/0001-91
Titulo: DUP VEN MER IND  R$426,13
Cedente: FIOREZI INDUSTRIA COMERCIO
R O U PAS L
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRA-
CA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 049798
Responsavel.: FABIOLA BRITO GOMES
CPF/CNPJ: 885197914-68
Titulo: DUP VEN MER IND  R$126,67
Cedente: COMERCIAL  TERRA E MAR IDIO-
MAS LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051815
Responsavel.: JOSE ARIST FIGUEIREDO JU-
NIOR
CPF/CNPJ: 004971645/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$947,52
Cedente: GRENDENE S A
Apresent ante: BANCO I TAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051121
Responsavel.: JOSE ARIST FIGUEIREDO JU-
NIOR
CPF/CNPJ: 004971645/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.130,62
Cedente: GRENDENE S A
Apresent ante: BANCO I TAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051123
Responsavel.: JOSE ARIST FIGUEIREDO JU-
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NIOR
CPF/CNPJ: 004971645/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.785,96
Cedente: GRENDENE S A
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051134
Responsavel.: JOSE ARIST FIGUEIREDO
JUNIOR
CPF/CNPJ: 004971645/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$4.579,52
Cedente: GRENDENE S A
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051150
Responsavel.: JOSE ARIST FIGUEIREDO
JUNIOR
CPF/CNPJ: 004971645/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.508,30
Cedente: GRENDENE S A
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051903
Responsavel.: LINDEMBERG BEZERRA
CPF/CNPJ: 027173194-09
Titulo: NT PROMISSORIA  R$200,00
Cedente: P AULO MACHADO DE ARAUJO
Apresent ante: P AULO MACHADO DE ARAUJO
Protocolo: 2009 - 050277
Responsavel.: LUCIA DE FA TIMA PEREIRA
W A N D E R L E Y
CPF/CNPJ: 005316346/0001-17
Titulo: DUP VEN MER IND  R$265,82
Cedente: KARNE KEIJO - LOGISTICA INTE-
GRADA L
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 049780
Responsavel.: MARCELO BEZERRA NUNES
CPF/CNPJ: 089957384-30
Titulo: DUP PRES SER IN  R$100,00
Cedente: CONDOMINIO RESIDENCIAL AR-
THUR VINIC
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
A G.: 0037
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048253
Responsavel.: MARIA AURELUCIA GOMES
LIRA
CPF/CNPJ: 132351334-53
Titulo: DUP VEN MER IND  R$26,00
Cedente: OTICA VISUAL LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
A G.: 0037
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051352
Responsavel.: MARIA DA CONCEICAO DA
SILVA MIRANDA
CPF/CNPJ: 009325423/0001-56
Titulo: DUP VEN MER IND  R$268,64
Cedente: DAY BRASIL S A
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 049456
Responsavel.: MARIA EUNICE GARCIA DE
A R A U J O
CPF/CNPJ: 008166059/0001-66
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.000,00
Cedente: ER COM DE PROD ELETRO ELE-
TRONICOS L
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
A G.: 0037
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 049984
Responsavel.: MARIA JOSE LINS SILVA
CPF/CNPJ: 707645224-34
Titulo: DUP VEN MER IND  R$48,50
Cedente: OTICA VISUAL LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
A G.: 0037
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 049952
Responsavel.: MARIA RAQUEL NETA
CPF/CNPJ: 077416824-23
Titulo: DUP VEN MER IND  R$60,00
Cedente: OTICA VISUAL LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
A G.: 0037
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 049385
Responsavel.: MARITSSA RA YELLE M DE
OLIVEIRA
CPF/CNPJ: 084326124-21
Titulo: DUP VEN MER IND  R$6.250,00
Cedente: FRANCISCO FLA VIO MOTA DE SOUSA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051818
Responsavel.: ROBERTO AL VES DE LIMA
CPF/CNPJ: 462917924-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$400,00
Cedente: GRANFINANCIAL FOMENTO MER-
CANTIL LT D
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048927
Responsavel: SHIRLEY DANTAS DE ARAUJO
CPF/CNPJ: 003599507/0001-00
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$707,36
Cedente: TO TALPA RTS AR CONDICIONADO
E REFRIG
Apresent ante: TO TALPA RTS AR CONDICIO-
NADO E REFRIG
Protocolo: 2009 - 050111
Responsavel: SHIRLEY DANTAS DE ARAUJO
CPF/CNPJ: 003599507/0001-00
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$554,92
Cedente: TO TALPA RTS AR CONDICIONADO
E REFRIG
Apresent ante: TO TALPA RTS AR CONDICIO-
NADO E REFRIG
Protocolo: 2009 - 050112
Responsavel: SHIRLEY DANTAS DE ARAUJO
CPF/CNPJ: 003599507/0001-00
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$490,46
Cedente: TO TALPA RTS AR CONDICIONADO
E REFRIG
Apresent ante: TO TALPA RTS AR CONDICIO-
NADO E REFRIG
Protocolo: 2009 - 050113
Responsavel: SHIRLEY DANTAS DE ARAUJO
CPF/CNPJ: 003599507/0001-00
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$490,46
Cedente: TO TALPA RTS AR CONDICIONADO
E REFRIG
Apresent ante: TO TALPA RTS AR CONDICIO-
NADO E REFRIG
Protocolo: 2009 - 050114
Responsavel.: TRIANON DESIGNE COMER-
CIO LTDA
CPF/CNPJ: 005328407/0001-66
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.614,11
Cedente: ALCOMEX IMP EXP MAT ILUMINA-
C A O
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 049939
Responsavel.: V ALDIR CARDODO DOS SAN-
T O S
CPF/CNPJ: 010587757/0001-87
Titulo: DUP VEN MER IND  R$708,00
Cedente: MAKENZI CALCADOS ESPORTI-
VOS LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 050418

Em razao de que os supracitados devedo-
res nao  foram encontrados ou se recusaram
a aceitar a devida intimacao, em obediencia
ao Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, inti-
mo as pessoas fisicas e juridicas  acima ci-
tadas a virem pagar, ou darem por escrito  as
razoes  que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto
a rua Candido Pessoa No.31, nesta Cidade,
no prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  desta
data,  sob  pena  de  serem  os  referidos titulos
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  26/08/2009
Bel. GERMANO CARVA L H O

TOSCANO DE BRITO
- Titular -

Edital de Convocação de Assembléia Geral Ordinária Eletiva da Associação
das Federações de Esporte da Paraiba.

O Presidente da Associação das Federações de Esporte da Paraiba, no uso de suas
atribuições conferidas pelo Estatuto da Associação das Federações de Esporte da Paraiba,
convoca as entidades que lhe são filiadas para participarem da Assembléia Geral Ordinária
Eletiva, que será realizada no dia 28 de setembro de 2009, às 15:00 horas, tendo como local
o Auditório do J.R. Hotel LTDA, com endereço na rua Rodrigues Chaves, 87, Centro, João
Pessoa - PB, com a seguinte ordem do dia: 1º Apresentação dos Relatórios Técnico e
Administrativo referentes ao exercício de 2008; 2º Apresentação, Discussão e Votação do
Parecer do Conselho Fiscal referente as contas do exercício de 2008 e parcial  do período
de janeiro à setembro de 2009; 3º Eleição do Presidente, Vice-Presidente e Membros
Efetivos e Suplentes do Conselho Fiscal para o quadriênio 2009/2013. Cumpre ressaltar
que só poderão participar do referido Processo Eletivo as Federações que apresentarem
até 15 de setembro a ficha cadastral previamente distribuída na sede da AFEP. Período de
inscrição de chapa concorrente ao pleito de 01 à 15 de setembro de 2009 na sede da AFEP,
a chapa deverá ser inscrita com o nome de todos os seus membros, sendo necessário ser
assinado por todos. T udo deve ser entregue e homologada no endereço da AFEP.

João Pessoa, 26 de agosto de 2009.
Geraldo Magela das Neves Freire

Presidente - AFEP
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JUSTIÇA FEDERAL NA PARAÍBA

FÓRUM JUIZ FEDERAL RIDALVO COSTA
EDITAL DE CIT A Ç Ã O

EDT. 0001.000020-0/2009
PRAZO: 20 (VINTE) DIAS
AÇÃO ORDINÁRIA nº 2005.82.00.012838-3 - CLASSE 29.
AUTOR: CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF.
REU: MANOEL SALES FERNANDES
FINALIDADE: Citar MANOEL SALES FERNANDES, RG nº 1.092.082-SSP/PB e

CPF nº 549.357.094-72, por se encontrar(em) em local incerto e não sabido, para, queren-
do, contestar o pedido da AÇÃO ORDINÁRIA (PROCEDIMENTO COMUM ORDINÁ-
RIO), supramencionada, em trâmite neste juízo.

OBEJTO DA AÇÃO: Ressarcimento da importância de R$ 153.368,11 (cento e cin-
quenta e três mil, trezentos e sessenta e oito reais e onze centavos), valor atualizado até 19
de julho de 2005, referente à quantia original de R$ 85.026,52, apurada no processo admi-
nistrativo nº 13.000017/2002.

ADVERTÊNCIA: Fica ciente a Ré que, não contestada a ação no prazo legal (15
dias), presumir-se-ão por ela aceitos como verdadeiros os fatos articulados pelo autor
(CPC, art. 285 e art. 319).

O presente edital será publicado uma vez no Diário da Justiça e duas vezes em jornal
de grande circulação no Estado, bem como, afixado no átrio do Foro da 1ª vara desta Seção
Judiciária (CPC, Art. 232, III).

SEDE DO JUÍZO: João T eixeira de Carvalho, nº 480, Conj. Pedro Gondim, nesta
Capital.

Expedido, nesta Cidade de João Pessoa, em 04/08/09. Eu, _________, JOSÉ IDEÃO
LEITE ALENCAR, Técnico Judiciário, o digitei. Eu, _________, RÔMULO AUGUSTO DE
AGUIAR LOUREIRO, Diretor da Secret aria da 1ª Vara, em exercício, o conferi.

JOÃO BOSCO MEDEIROS DE SOUSA
Juiz Federal da 1ª Vara

SECRETARIA DE EST ADO INFRA-ESTRUTURA - SEIE
EDITAL DA CONCORRENCIA PÚBLICA N° 001/2009

MODALIDADE TÉCNICA E PREÇO
REGISTRO CGE N° 09-60112-1

AVISO DE REABERTURA DE PRAZO
A SECRETARIA DE EST ADO DA INFRA-ESTRUTURA - SEIE através da Comis-

são Especial de Licitação, em consonância com o disposto na Lei n°. 8.666/93, que trata das
Licitações e Contratos Administrativos, torna público que, face as alterações introduzidas
no Edital,  FICA REABERTO O PRAZO de recebimento  da documentação e das propostas
da Concorrência Pública na Modalidade Técnica e Preço, ficando  marcado o dia 07/10/
2009, às 9:30 horas, para início dos trabalhos da Comissão, em observância aos termos do
Edital, para contratação de empresa especializada para a realização de estudos e avaliação
do arcabouço geotécnico, geológico, geotécnico e geofísico, do sitio onde esta localizada
a Barragem Engenheiro Ávidos, no trecho do Alto Rio Piranhas, no município de Cajazeiras,
em observância aos T ermos do Edit al, que se encontra a disposição dos interessados no
Centro Administrativo do Governo do Estado da Paraíba, localizado à Avenida João da Mata,
s/n, Bloco II, 2° andar, Jaguaribe, no horário das 13 às 17 horas. Mais informações poderão
ser obtidas diretamente na Secretaria através do telefone 3218-4320 ou pelo e-mail
licitacao@semarh.pb.gov. br, onde poderão ser disponibilizados Cópias do Edital e demais
elementos informativos para participar do certame.

Manoel Gomes da Silva
Presidente da CEL

COMISSÃOPERMANENTE DE LICITA Ç Ã O
PREGÃO PRESENCIAL

ADIAMENTO
PREGÃO N°32/09
PROCESSO Nº120509505/09
REGISTRO CGE Nº09-00316-6
OBJETO: O Presente Pregão tem por objeto aquisição de VEÍCULOS AUTOMO-

BILÍSTICOS.
Por motivos administrativos, estamos adiando o referido pregão, que posteriormente

será marcado uma nova data.
João Pessoa, 25 de agosto de 2009.

Maria Analuce Dantas de Figueiredo
Pregoeira

C O N V O C A Ç Ã O
PREGÃO PRESENCIAL Nº40/09

Registro CGE Nº09-00355-5
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria da Saúde, por seu

Pregoeiro, designado pela Portaria nº187/09 de 01/04/2009, publicado 02/04/09, torna pú-
blico para conhecimento dos interessados que, nos termos da Lei nº 10.520/02 e suas
alterações, pelo decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder
Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na
sede deste órgão, situado a Av. D. Pedro II, nº 1826 - Torre, telefone (083) 3218-7313 ou
telefax (083) 3218-7478, no dia 09/09/2009 às 15:00 horas para: Aquisição de Material
Permanente (Câmara fria para congelamento de cadáveres).  Maiores informações e cópia
completa de EDITAL poderão ser adquiridas na Comissão Permanente de licitação, no
endereço acima, ou no site www. paraiba.pb.gov. br. (Secret aria de Saúde).

João Pessoa, 25 de agosto de 2009.
Maria Analuce Dantas de Figueiredo

Pregoeira

C O N V O C A Ç Ã O
PREGÃO PRESENCIAL Nº42/09

Registro CGE Nº09-00356-3
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria da Saúde, por seu

Pregoeiro, designado pela Portaria nº187/09 de 01/04/2009, publicado 02/04/09, torna pú-
blico para conhecimento dos interessados que, nos termos da Lei nº 10.520/02 e suas
alterações, pelo decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder
Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na
sede deste órgão, situado a Av. D. Pedro II, nº 1826 - Torre, telefone (083) 3218-7313 ou
telefax (083) 3218-7478, no dia 08/09/2009 às 14:00 horas para: Aquisição de Material de
Consumo (ácido muriático, água sanitária, álcool e outros).  Maiores informações e cópia
completa de EDITAL poderão ser adquiridas na Comissão Permanente de licitação, no
endereço acima, ou no site www. paraiba.pb.gov. br. (Secret aria de Saúde).

João Pessoa, 25 de agosto de 2009.
Maria Analuce Dantas de Figueiredo

Pregoeira

OM-INDÚSTRIA DE COSMETICOS LTDA. -  CNPJ/CPF Nº 08.395.984/0001-69 Torna

público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a
Licença de Instalação nº1546/2009 em João Pessoa, 21 de Agosto de 2009 - Prazo: 730 dias.
Para a atividade de: Construção de galpão industrial, de uma E.T.E - Estação de Tr atamen-

tos de Efluentes Industriais e de um Sistema de Esgotos Sanitários Domésticos para Fa-
bricação de Artigos de Perfumaria e Cosméticos. Na(o)  - RUA: JOSÉ MESSIAS DE
FREITAS S/N MONTE CASTELO. Município: CABEDELO - UF: PB. Processo: 2009-

002867/TEC/LI-0267

BSB BANCÁRIOS COMERCIAL DE COMBUSTÍVEIS LTDA - CNPJ/CPF N°

07.176.121/0001-38 torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do
Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação n° 1234/2009 em João Pessoa,  14 de julho
de 2009 - Prazo: 730 dia, para a atividade de: Comércio de combustíveis (gasolina, álcool,

óleo diesel) e lubrificantes, na Rua Walfredo Macedo Brandão n° 675 - Bancários, Municí-
pio: João Pessoa - UF:PB. Processo: 2009-000520/TEC/LO-0092.

BSB BANCÁRIOS COMERCIAL DE COMBUSTÍVEIS LTDA - CNPJ/CPF N°
07.176.121/0001-38 torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do
Meio Ambiente, emitiu a Licença de Alteração n° 1292/2009 em João Pessoa, 23 de julho de

2009 - Prazo: 730 dias, para a atividade de: Implantação do piso da ilha de abastecimento em
concreto com drenagem pluvial direcionada para caixa separadora de água e óleo e subs-
tituição e desativação dos tanques subterrâneo de armazenamento de combustíveis, na Rua

Walfredo Macedo Brandão n° 675 Bancários, Município: João Pessoa - UF:PB. Processo:
2009-000521/TEC/LA-0013.
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CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/
CPF Nº 09.123.654/0001-87 T orna público que a SUDEMA - Superintendência
de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 1453/
2009 em João Pessoa, 11 de agosto de 2009 - Prazo: 730 dias. Para a atividade

de: Operação da ampliação do Sistema de Esgotamento Sanitário da cidade de Campina
Grande, do bairro Novo Cruzeiro com rede coletora de esgotos e ligações domiciliares
Na(o) - BAIRRO NOVO CRUZEIRO  Municipio: Campina Grande UF: PB: processo:
2009-003689/TEC/LO-0894

CIA DE A G U A E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº
09.123.654/0001-87 T orna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do
Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 1454/2009 em João Pessoa, 11 de agosto
de 2009 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Operação da ampliação do Sistema de
Esgotamento Sanitário da cidade de Campina Grande, bairro Jardim Verdejante, com es-
tação elevatória de esgoto, emissário de recalque, emissário de gravidade, rede coletora
e ligações domiciliares. Na(o) - JARDIM VERDEJANTE Município: - CAMPINA GRAN-
DE UF: PB. Processo: 2009-003692/TEC/LO-0897

CIA DE A G U A E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº
09.123.654/0001-87 T orna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do
Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 1459/2009 em João Pessoa, 12 de agosto
de 2009 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Operação da Ampliação do Sistema  de
Esgotamento sanitário de Campina Grande, bairro DISTRITO MECÂNICO, com rede
coletora, ligações domIciliares. Na(o) - DISTRITO MECÂNICO Município: - CAMPINA
GRANDE UF: PB. Processo: 2009-003691/TEC/LO-0896

CIA DE A G U A E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº
09.123.654/0001-87 T orna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do
Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 1458/2009 em João Pessoa, 12 de agosto
de 2009 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Operação da Ampliação do Sistema de
Esgotamento sanitário de Campina Grande, do bairro IPEP/LIGEIRO, estação elevatória de
esgotos, emissário de recalque, emissário de gravidade, coletor tronco, rede coletora e
ligações domiciliares. Na(o) - JARDIM P AULISTANO, TRÊS IRMÃOS, MIRANTE E
LIGEIRO NOVO HORIZONTE. Município: - CAMPINA GRANDE UF: PB. Processo:
2009-003688/TEC/LO-0893

CIA DE A G U A E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº
09.123.654/0001-87 T orna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do
Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação nº 1457/2009 em João Pessoa, 12 de agosto
de 2009. - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: IMPLANT AÇÃO de melhoria do SISTEMA
DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA da cidade de PIRPIRITUBA - PB, com construção da
ESTAÇÃO DE TRATAMENTO DE ÁGUA. Na(o) -  Município: - de PIRPIRITUBA UF: PB.
Processo: 2009-003295/TEC/LO-0306

DESTILARIA MIRIRI S/A  -  CNPJ/CPF Nº 09.090.259/0001-45 T orna público que a
SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de
Alteração nº1295/2009 em João Pessoa, 23 de Julho de 2009 - Prazo: 730 dias. Para a
atividade de: Instalação e montagem de equipamentos para a Fabricação de açúcar (futura).
Na(o) - F AZENDA MIRIRI Município: SANTA RITA - UF: PB. Processo: 2009-002321/
TEC/LA-0065

SECRETARIA DE EST ADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICIT A Ç Ã O
CONVOCAÇÃO PARA PREGÃO PRESENCIAL N  106/2009
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria de Est ado da

Administração, publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n°
10.520/02 e alterações, pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no
âmbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, rea-
lizará licitação na sede deste órgão, situada a rua João da Mata S/N,  Palácio dos Despa-
chos/Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia  14/09/2009 às 14:00
horas para:

Aquisição de material permanente (motocicletas), destinado a Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão Rural da Paraiba - EMATER, conforme anexo I do Edita l.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licit ação
da Central de Compras, no endereço acima indicado e no site
www.centraldecompras.pb.gov. br.

 REG. CGE Nº - 09-00335-6
João Pessoa, 24 de agosto de 2009

Arquimedes Guedes Rodrigues
Gerente de Licitação

SECRETARIA DE EST ADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICIT A Ç Ã O
CONVOCAÇÃO PARA PREGÃO PRESENCIAL N  131/2009
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria de Est ado da

Administração, publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n°
10.520/02 e alterações, pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no
âmbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, rea-
lizará licitação na sede deste órgão, situada a rua João da Mata S/N,  Palácio dos Despa-
chos/Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia  09/09/2009 às 08:00
horas para:

Locação de veículo (tipo reboque), através do registro de preços, destinado a Secre-
taria de Estado da Administração, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licit ação
da Central de Compras, no endereço acima indicado e no site
www.centraldecompras.pb.gov. br.

 REG. CGE Nº - 09-00291-1
João Pessoa, 24 de agosto de 2009

Arquimedes Guedes Rodrigues
Gerente de Licitação

SECRETARIA DE EST ADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICIT A Ç Ã O
CONVOCAÇÃO PARA PREGÃO PRESENCIAL N  160/2009
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria de Est ado da

Administração, publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n°
10.520/02 e alterações, pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no
âmbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, rea-
lizará licitação na sede deste órgão, situada a rua João da Mata S/N,  Palácio dos Despa-
chos/Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia  15/09/2009 às 08:00
horas para:

Aquisição de material esportivo, através do registro de preços, destinado a Secre-
taria de Estado da Juventude, Esporte e Lazer, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licit ação
da Central de Compras, no endereço acima indicado e no site
www.centraldecompras.pb.gov. br.

 REG. CGE Nº - 09-00329-0
João Pessoa, 24 de agosto de 2009

Arquimedes Guedes Rodrigues
Gerente de Licitação

SECRETARIA DE EST ADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICIT A Ç Ã O
CONVOCAÇÃO PARA PREGÃO PRESENCIAL N  109/2009
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria de Est ado da

Administração, publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n°
10.520/02 e alterações, pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no
âmbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, rea-
lizará licitação na sede deste órgão, situada a rua João da Mata S/N,  Palácio dos Despa-
chos/Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia  09/09/2009 às 14:00
horas para:

Aquisição de material e consumo (material elétrico), através do registro de preços,
destinado a Secretaria de Estado da Cidadania e Administração Penitenciária, conforme
anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licit ação
da Central de Compras, no endereço acima indicado e no site
www.centraldecompras.pb.gov. br.

 REG. CGE Nº - 09-00342-1
João Pessoa, 24 de agosto de 2009

Arquimedes Guedes Rodrigues
Gerente de Licitação

SECRETARIA DE EST ADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICIT A Ç Ã O
CONVOCAÇÃO PARA PREGÃO PRESENCIAL N  132/2009
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria de Est ado da

Administração, publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n°
10.520/02 e alterações, pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no
âmbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, rea-
lizará licitação na sede deste órgão, situada a rua João da Mata S/N,  Palácio dos Despa-
chos/Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia  14/09/2009 às 08:00
horas para:

Aquisição de bomba centrífuga (submersa e sirene), através do registro de preços,
destinado a Secretaria de Estado da Cidadania e Administração Penitenciária, conforme
anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licit ação
da Central de Compras, no endereço acima indicado e no site
www.centraldecompras.pb.gov. br.

 REG. CGE Nº - 09-00311-6
João Pessoa, 24 de agosto de 2009

Arquimedes Guedes Rodrigues
Gerente de Licitação

SECRETARIA DE EST ADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICIT A Ç Ã O
CONVOCAÇÃO PARA PREGÃO PRESENCIAL N  167/2009
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria de Est ado da

Administração, publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n°
10.520/02 e alterações, pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no
âmbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, rea-
lizará licitação na sede deste órgão, situada a rua João da Mata S/N,  Palácio dos Despa-
chos/V ice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia  11/09/2009 às 08:00:00
horas para:

Aquisição de veículo (tipo rabecão), através do registro de preços, destinado a
Secretaria de Estado da Segurança e Defesa Social, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licit ação
da Central de Compras, no endereço acima indicado e no site
www.centraldecompras.pb.gov. br.

 REG. CGE Nº - 09-00347-2
João Pessoa, 24 de agosto de 2009

Arquimedes Guedes Rodrigues
Gerente de Licitação

O EXMO. DR. MARCOS AURÉLIO PEREIRA JATOBÁ FILHO Juiz de Direito em
substituição da 10ª Vara Cível da comarca de João Pessoa, Capital do Estado da Paraíba,
no uso de suas atribuições e de acordo com a lei, FAZ SABER que tramita perante este Juízo
de Direito da 10ª Vara Cível da Comarca de João Pessoa, os autos da Ação de BUSCA E
APREESÃO, processo nº 200.2003.015.685-1 movida pelo a FINAUSTRA CIA DE CRE-
DITO FINANCIAMENTO E INVESTIMENTO em face de NARCISO ANCLETO BATISTA
DA ROCHA (falecido) e por encontrar-se em local incerto e desconhecido os herdeiros do
promovido: CENILDA DA SILVA, CPF/MF 374.570.804-06; NANASHARA DA SILVA BA-
TISTA E NARIELLE SILVA BATISTA ROCHA ficam CIT ADAS com base no art. 231, II, do
CPC e nos termos do art. 232, do CPC, p ara no prazo de QUINZE (15) dias CONTESTA-
REM, querendo a presente ação, com as advertências do art. 285, CPC, que diz: não sendo
contestada a ação presumi-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados pelos au-
tos, constantes na inicial. Tudo em conformidade com despacho de fl. 161. E, para que não
seja alegada ignorância, mandou o (a) MM. Juiz(a) de Direito desta Unidade Judiciária,
expedir o presente edital, que será publicado em conformidade com a lei, observando-se as
cutelas de estilo, fixando-se copia no local de costume. CUMPRA-SE. Dado e passado
nesta Cidade de João Pessoa, Capital de Estado da Paraíba, aos 08 dias do mês de maio
de 2009. EU Álvaro, Técnico Judiciário o digitei e subscrevi. MARCOS ARÉLIO PEREIRA
JATOBÁ FILHO, JUIZ DE DIREITO EM SUBSTITUIÇÃO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AROEIRAS 
AVISO DE ADIAMENTO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00018/2009

A Comissão Permanente de Licitação comunica o adiamento do Pregão Presencial
nº 00018/2009, do tipo menor preço, para: Aquisição de medicamentos controlados diver-
sos, com solicitação periódica e entrega parcelada, do dia 27 de agosto de 2009, para o
dia 02 de setembro de 2009, no mesmo local de horário.Telefone: (83) 3396-1020. Email:
licitacao.aroeiras@ymail.com

Aroeiras - PB, 25 de Agosto de 2009
FLAVIO LAURENTINO CORREIA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE AROEIRAS 
AVISO DE ADIAMENTO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00019/2009

A Comissão Permanente de Licitação comunica o adiamento do Pregão Presencial
nº 00019/2009, do tipo menor preço, para: Aquisição de medicamentos padronizados diver-
sos - medicação básica, com solicitação periódica e entrega parcelada, do dia 27 de
agosto de 2009, para o dia 02 de setembro de 2009, no mesmo local de horário.T elefone:
(83) 3396-1020. Email: licitacao.aroeiras@ymail.com

Aroeiras - PB, 25 de Agosto de 2009
FLAVIO LAURENTINO CORREIA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE AROEIRAS 
AVISO DE ADIAMENTO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00020/2009

A Comissão Permanente de Licitação comunica o adiamento do Pregão Presencial
nº 00020/2009, do tipo menor preço, para: Aquisição de medicamentos diversos - asma,
renite, diabetes e hipertensão, com solicitação periódica e entrega parcelada, do dia 27 de
agosto de 2009, para o dia 02 de setembro de 2009, no mesmo local de horário.T elefone:
(83) 3396-1020. Email: licitacao.aroeiras@ymail.com

Aroeiras - PB, 25 de Agosto de 2009
FLAVIO LAURENTINO CORREIA

Pregoeiro Oficial

SUCONOR S/A - CNPJ/MF 12.726.493/0001-20
SUMÁRIO - ATA DE REUNIÃO DA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
Realizada na sede social, na Rua B 11, Lote 2, Distrito Industrial de João Pessoa -

PB, às 10 (dez) horas, do dia  24/07/2009.  De acordo com o Estatuto e por aclamação,
assumiu a presidência dos trabalhos, o acionista, Sérgio Peixoto de Castro Palhares, Di-
retor Presidente, o qual, para secretariar a reunião convidou o acionista Jorge Carlos
Nahas, estando presente o membro: Roberto Carlos Nahas. Edital de convocação publicado
nas edições dos dias 26,27 e 30/062009, no Jornal “A União” e no Diário Oficial do Estado,
respectivamente. As Demonstrações Financeiras foram publicadas no Jornal “A União” e
no Diário Oficial do Estado, na edição de 1 1/072009. Com o falecimento do Presidente do
Conselho de Administração, o acionista Paulo Narchi no dia 25/06/2009, ficando o cargo de
presidente em vacância e para preenchimento do cargo de Presidente do Conselho de
Administração, foi indicado o nome do acionista Roberto Carlos Nahas e votação do cargo
para membro do Conselho de Administração o nome do acionista José Joaquim Geraldo
Neto, brasileiro, casado, Advogado, inscrito na OAF- 5334-RJ, CPF/MF n.º 044.084.117-
87, residente e domiciliado na Rua Timbó, n.º 534 – Apto. 1.402-A, Porto Belo/Caminhos das
Arvores, Salvador/BA, para substituir o acionista Roberto Carlos Nahas. Posta em votação,
à indicação foi aprovada por unanimidade dos presentes, abstendo-se de votar os legalmen-
te impedidos. Ficando assim constituído o Conselho de Administração: Presidente do Con-
selho – Roberto Carlos Nahas, Membros – Jorge Carlos Nahas e José Joaquim Geraldo
Neto, cujo mandato inspira-se em 05/12/2010. Foi arquivada na Junta Comercial em 17/08/
2009 Sob n.º 20090269659 – Protocolo: 09/026965-9 de 13/08/2009.

PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS 
AVISO DE LICIT AÇÃO - T O M A D A DE PREÇO Nº 0001 1/2009

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licit ação, se-
diada na Av. Major Augusto Bezerra,, 02 - Centro - Dona Inês - PB, às 09:00 horas do dia
11 de Setembro de 2009, licit ação modalidade T omada de Preço, do tipo menor preço, pa ra:
Aquisição de móveis e equipamentos (informática e diversos) a serem destinados ao prédio
onde funcionará o PROJOVEM. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento
legal: Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. Informações: no horário das
7:30 às 11:30 e das 14:00 às 17:00 horas dos dias úteis, no endereço supracit ado.T elefone:
(083) 33771338.Email: licit a.francisco@pmdonaines.pb.gov. br

Dona Inês - PB, 25 de Agosto de 2009
FRANCISCO FERREIRA DE LIMA NETO

Presidente da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE MATUREIA-PB
AVISO DE LICIT AÇÃO PREGÃO PRESENCIAL 007/2009

OBJETO: LOCAÇÃO DE VEICULOS TIPO UTILIT ARIO E P ASSEIO DESTINA-
DOS AO TRASPORTE DE ESTUDANTES E DEMAIS ATIVIDADES DAS SECRETARI-
AS DO MINUCIPIO DE MA TUREIA, CONFORME ESPECIFICAÇÕES DO EDITAL E
SEUS ANEXOS. LOCAL E DATA DA REUNIÃO: NA SALA DA CPL AS 14:00 h DO DIA
08 DE SETEMBRO DE 2009. INFORMAÇÕES: EM TODOS OS DIAS UTEIS DAS 08:00
às 12:00h NA SEDE DA PREFEITURA A RUA JOSE JERONIMO Nº75 - CENTRO -
M ATUREIA-PB

 MATUREIA-PB, 25 DE AGOSTO DE 2009.
 DENIS MAIA SILVINO
PREGOEIRO OFICIAL

F & G COMERCIAL DE GÁS LTDA - CNPJ/CPF N° 08.048.420/0001-50 torna público
que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença
de Instalação n°1357/2009 em João Pessoa, 31 de julho de 2009 - Prazo: 550 dias, para a
atividade de: Construção de um depósito p ara comércio varejista de GLP, (Gás Liquefeito
de Petróleo) e de sistema de esgotos sanitários, na Rodovia PB 366 KM 15 Zona Rural,
Município: São José de Piranhas - UF:PB.Processo: 2009-002435/TEC/LI-0224.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOGEIRO – CNPJ/CPF Nº 08.866.501/0001-67, Torna
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente,
emitiu a Licença de Instalação nº 1522/2009 em João Pessoa, 20 de Agosto de 2009 – Prazo:
270 dias. Para atividade de: Micro-drenagem nas ruas OSV ALDO DIAS, ADERALDO
HONÓRIO DA SILVA, SEVERINO GOMES DA SILVA E ANTONIO RODRIGUES DA
SILVEIRA, de 143,50m e p aviment ação em área de 1.619,40m 2, da Rua OSV ALDO DIAS. Na
(o) – R: OSV ALDO DA SILVA , CENTRO - Município: MOGEIRO – UF: PB. Processo:
2009-003947/TEC/LI-0362.

USINA MONTE ALEGRE S/A – CNPJ Nº 09.094.632/0002-17.  Torna público que a SU-
DEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente emitiu a LICENÇA
DE OPERAÇÃO nº 1335/2009 em João Pessoa, 30 de julho de 2009 – Prazo: 280 dias. Para
atividade de: Fabricação de açúcar e álcool. Na Fazenda Monte Alegre, Zona Rural, Mu-
nicípio de Mamanguape-PB, Processo nº 2009-003532/TEC/LO-0846.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE PRATA – CNPJ/CPF Nº 09.074.113/0001-06  Torna
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambien-
te, EMITIU A Licença de Instalação nº 1225/2009 em João Pessoa, 14 de julho de 2009
– Prazo: 540 dias. Para a atividade de: Sistema de Esgotamento Sanitário com 1.875
metros de rede coletora, 125 ligações domiciliares e Estação de Tratamento de Es-
gotos com uma lagoa anaeróbica e uma facult ativa. Na(o) – Município: PRATA – UF:
PB. Processo: 2009-002394/TEC/LI-0218
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Com a possibilidade de
Castillo ser convocado pela
seleção do Uruguai nas Elimina-
tórias e Renan disputar o
Mundial sub-20, o Botafogo
pode trazer o goleiro Jefferson de
volta a General Severiano.

"Botafogo pode
   trazer o goleiro

Jeferson de volta

EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Botafogo joga contra o CSP
n Alvinegro vai mostrar os novos reforços no amistoso de hoje que serve como preparativo às disputas da Copa Paraíba que começa em setembro

“Paraíba democrática, terra amada”

e olho na vaga para a
Copa do Brasil, o Botafo-
go realiza na tarde desta

quarta-feira, a partir das
15h15, um amistoso contra o
Centro Sportivo Paraibano, no
campo da Oceania - próximo
ao supermercado HiperBom-
preço - quando o treinador
Anthonny Santoro fará novas
observações buscando a defi-
nição do time titular que vai
disputar a Copa Paraíba.

O Botafogo tem estreia mar-
cada na Copa Paraíba para o
dia 13 de setembro às 16 horas
no estádio Almeidão contra a
Queimadense.

Para o jogo amistoso, a dire-
toria decidiu cobrar ingresso e
quem quiser assistir terá de
pagar R$ 5,00 como forma de
ajudar ao clube, segundo expli-
cou o diretor Raimundo Nó-
brega.

“ É mais uma forma do torce-
dor ajudar ao Botafogo nesta
nova fase”, disse.

O torcedor terá a oportuni-
dade de ver em ação diversos
jogadores, entre eles, Paulinho
Macaíba, que fez sucesso pelo
Campinense no ano passado
pela Série C do Brasileiro.

Rerysson, Rafinha, Rogério,
Evandro, Maciel, Ivan, Jougle,
Kel , Juninho Tenente, Vinícius
e Cristiano Alagoano, Jean e Pa-
tané são outras atrações do al-
vinegro.

O Botafogo está determinado
a ser novamente um time ven-
cedor e a diretoria não tem me-
dido esforços na contratação de
reforços, principalmente de-
pois da parceria firmada com o
Botafogo carioca.

Alémdomaisvemdesenvolen-
do campanhas junto ao torcedor
como o Plano de Mobilização,
um projeto de captação de re-
cursos dividido em 4 níveis de
ajuda, para que assim cada ní-
vel se encaixe com a realidade
financeira de cada torcedor. A
contribuição será mensal, atra-
vés de um carnê que o torcedor
receberá na sua residência.
Além da comodidade, o torce-
dor desfrutará de várias van-
tagens, como carteiras de aces-
so gratuito aos jogos do Bota-
fogo e camisas oficiais.

n Três adolescentes de 14 anos
que moram nas Casas Lares
Manaíra e Morada do Betinho
irão representar a Paraíba nas
Olimpíadas Escolares, que
acontecem de 10 a 20 de setem-
bro, em Poços de Caldas, Mi-
nas Gerais. Francisco Valenti-
no Mousinho, que vive na Mo-
rada do Betinho há três anos,
Idayane dos Santos Fernandes
Nobre e João Carlos, morado-
res da Casa Lar Manaíra, par-
ticiparam das provas de atle-
tismo dos Jogos Escolares da
Paraíba e se classificaram para
integrar a Seleção Paraibana de
Atletismo juntamente com ou-
tros dez meninos e meninas.

Disputando com adolescen-
tes de todo o Estado, Francisco
Mousinho foi campeão em três
provas de salto em altura, no
hexatlo e revezamento 4 X 75m;
Idayane foi campeã no arre-
messo de peso e João Carlos
vice-campeão nos 75m. Em
2007, Francisco Mousinho foi
um dos ganhadores da Mara-
toninha promovida pela Caixa
Econômica Federal.

Outras duas crianças da Mo-
radadoBetinho,GilbertoGomes
da Silva, de 10 anos, e José Carlos
MartinsdaSilva,de12,venceram
aversão2009daMaratoninhada
CEF e ganharam, cada um, uma
bicicleta. Outras três crianças da
Casa também participaram da
prova em suas respectivas cate-
gorias: Gilvando Gomes da Sil-
va, 11 anos; Bruno de Souza, 8, e
Marcos Vinicius Nascimento
Eduardo,11anos.Esteéoquarto
ano consecutivo que crianças
acolhidas na Morada do Betinho
participam do evento.

n AexemplodoBotafogo,oTre-
ze também vem se preparan-
do para as disputas da Copa
Paraíba e realizando amisto-
sos. Nesta quarta-feira, o alvi-
negro de Campina Grande terá
pela frente o Vila Branca, de So-
lânea, clube que já militou na
primeira divisão do futebol pa-
raibano e está ausente do fute-
bol profissional desde o final da
década passada.

O jogo começa ás 15h15 no
estádio Presidente Vargas. No
último sábado (22) o Alvinegro
venceu o Decisão-PE, pelo pla-
car de 3x0.

O técnico Marcelo Villar ain-
da não definiu a formação ideal
da equipe para a Copa Paraíba
e vê esses amistosos de funda-
mental importância já que am-
plia o seu campo de observação
sobre os novos contratados.

“Na manhã de segunda-fei-
ra (24) a direção do Galo anun-
ciou a contratação de mais um
jogador. Trata-se do experien-
te zagueiro Tiago Messias, que

estava atuando no CSA de
Alagoas.

O atleta desembarcou por
volta de meio dia, no Aeropor-
to Internacional dos Guarara-
pes, em Recife-PE e de lá seguiu
para Campina Grande onde foi
apresentado no Estádio Presi-
dente Vargas. O zagueiro ini-

ciou as atividades na manhã de
ontem.

TiagoMessiasde Jesus tem28
anos e é natural de Nova Igua-
çu-RJ. Em seu currículo ele acu-
mula passagens por Fluminen-
se, Friburguense, Boa Vista e
São Cristóvão-RJ, América-
RN, Ponte Preta-SP e CSA-AL.

 ORTILO ANTÔNIO
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Os novos reforços do Botafogo podem ser vistos em ação pelos torcedores no amistoso de hoje no Oceania

Treze enfrenta o Vila Branca hoje no PV

No último sábado, o Treze venceu sem dificuldades o Decisão-PE por 3 a 0

Garotos carentes
vão disputar
as Olimpíadas
Escolares

Geraldo Varela
EDITOR DE ESPORTES



Fla-Flu decisivo hoje
pela Sul-Americana
n Andrade pode perder o cargo de treinador se o Rubro-Negro for eliminado da

competição. Já Renato Gaúcho opta pelo time titular para se classificar à segunda fase

O técnico da seleção argentina,
Diego Maradona, segue à risca o
plano de pressionar o Brasil para
o jogo do próximo dia 5, em
Rosário, pelas eliminatórias da
Copa do Mundo de 2010. O ex-
jogador afirmou segunda-feira

"Maradona diz
que ganha do

   time brasileiro

A
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Trazer nas costas o peso de ser
o melhor jogador de futebol do
mundo e, de quebra, o responsá-
vel pela maior transação da
história do esporte bretão, tem
seu lado negativo. É isso o que o
português Cristiano Ronaldo está
percebendo em seus primeiros

"Cristiano ainda
   não convenceu

dias de Real Madrid. Apesar de
estar apresentando um desempe-
nho satisfatório com a camisa 9
da equipe merengue nos
amistosos disputados na pré-
temporada, o ex-jogador do
Manchester United ainda não
mostrou no Santiago Bernabéu o
futebol que levou os espanhóis a
pagarem • 94 milhões para tirá-lo
da Inglaterra. E está sendo
cobrado por isso.

Marcos Lima
marcos885@hotmail.com

Talentos aquáticos

Campinense
ASérieBdoCampeona-

to Brasileiro já entrou em
seusegundoturno.Ontem
ocorreu a 20ª rodada e,
mais uma vez, nosso re-
presentante, no caso o
Campinense Clube, este
em ação. A Raposa já vol-
tou as atenções para a
partida da próxima sexta-
feira (28), em Campina
Grande, contra o Brasili-
ense-DF, ou seja, o jogo de
volta. Na primeira parti-
da, o “Jacaré” venceu a
“Raposa” por 2x1, em Ta-
guatinga-DF.Aequipepa-
raibana luta com muita
garra para não ir à Série C.

Botafogo-PB
Visando uma avaliação da

equipe do Botafogo para as
disputas da Copa Paraíba
2009, o time faz amistoso
hoje contra o CSP. A partida
ocorrerá no C.T. Oceania, às
15 horas. Diferentemente do
primeiro jogo-treino, deve-
rá utilizar todos os atletas,
incluindo os acima de 21
anos. A diretoria programa
também para a sexta-feira
(28), um coletivo contra o
Kashima. O local ainda não
foi definido pela diretoria. O
alvinegro da estrela verme-
lha fará sua estreia na Copa
Paraíba no dia 13 de setem-
bro, diante da Queimaden-
se.

Quem compareceu no último sábado, na Vila Olímpi-
ca Ronaldo Marinho, antigo Dede, no Bairro dos Estados,
em João Pessoa, ficou muito encantado com os grandes
talentos escolares na modalidade de Saltos Ornamentais.
Crianças a partir dos 9 anos de idade, oriundas de escolas
públicas e privadas do Estado, promoveram um verda-
deiro espetáculo no Parque Aquático da instituição, du-
rante Festival de Saltos Ornamentais promovido pela Fe-
deração de Desportos Aquáticos da Paraíba. O desempe-
nho e a superação de limites dos pequenos atletas mos-
traram que a Paraíba tem potencial suficiente nesta mo-
dalidade esportiva, que surge como uma grande referên-
cia em âmbito nacional. Aliás, atletas como Bruna Bru-
net, Luana Lira e Fernando Retamoza Filho, que abri-
lhantaram a competição, são grandes exemplos neste es-
porte em âmbito local e internacional. O que falta mes-
mo é o envolvimento da classe empresarial paraibana.

Renato Gaúcho comemora fase do Flu-RJ
Lanterna do Brasileirão e sem vencer há quatro jogos, o

Fluminense continua decepcionando sua torcida e cada vez
mais perto do rebaixamento para a Série B. Após o empate
sem gols no último domingo, com o Barueri, em pleno Mara-
canã, o técnico Renato Gaúcho ainda “comemorou” um ponto
conquistado. A campanha de Renato Gaúcho não é boa no
comando do time das Laranjeiras. Dos 27 pontos disputados,
apenas seis foram conquistados. São cinco derrotas, três em-
pates e apenas uma vitória (sobre o Sport, por 5 a 1).

Técnico pode rebaixar cariocas duas vezes
E por falar em Renato Gaúcho, ele poderá entrar para a

história do futebol brasileiro como sendo o treinador a rebai-
xar duas equipes cariocas para a Segunda Divisão do Campeo-
nato Brasileiro. Em 2008, quando o Vasco-RJ caiu para a Segun-
dona, o time era comandado por ele.Agora, em 2009, na Série
A, o Fluminense-RJ, sob o seu comando está com um pé den-
tro e outro fora da zona do rebaixamento. O Renato Gaúcho
já não é mais o mesmo vitorioso da época em que jogava.

diretoria do Flamengo
não confirma oficial-
mente, mas o técnico

Andrade pode deixar a função
hoje caso o time seja elimina-
do pelo Fluminense na primei-
ra fase da Copa Sul-America-
na. As duas equipes se enfren-
tarão às 21h50 (Brasília), no
Maracanã.

Os dirigentes estão preocu-
pados com a queda de rendi-
mento da equipe, que perdeu
os três últimos jogos no Cam-
peonato Brasileiro, alguns de
forma humilhante, como as go-
leadas por 4 a 1 para o Grêmio
e 3 a 0 para o Avaí.

Na chegada da delegação ao
Rio de Janeiro, na manhã de
segunda-feira, Marcos Braz,
vice-presidente de futebol do
Flamengo, descartou a possi-
bilidade de demitir o treina-
dor, mas a sua maneira de res-
ponder passou a impressão de
que um mau resultado hoje
pode ser determinante.

"O Andrade é o técnico do
Flamengo e por enquanto está
tudo tranquilo. Evidentemen-
te que em um campeonato du-
ríssimo, como o Brasileiro,
quando você perde três jogos
seguidos fica em situação de-
licada. Mas tivemos alguns
problemas de lesão", disse
Braz.

A imprensa carioca publi-
cou que o Flamengo já teria
procurado inclusive Paulo
César Carpegiani, que recen-
temente deixou o Vitória. O
fato foi negado por Braz.

FLUMINENSE
Ao contrário do que havia

dito antes do primeiro con-
fronto contra o Flamengo, pela
Copa Sul-Americana, o técni-
co Renato Gaúcho deve esca-
lar os titulares para o segun-

do duelo. Ontem, no CFZ, o
treinador comandou um trei-
no tático com os mesmos jo-
gadores que começaram jo-
gando no empate em 0 a 0 com
o Barueri.

Na segunda-feira (24), o co-
ordenador de futebol do Flu-
minense, Branco, se reuniu
com facções organizadas do
Fluminense e teria prometido
a utilização dos titulares no
confronto contra o Flamengo.
No primeiro jogo, o Tricolor
entrou com reservas dando
preferência ao Brasileiro e em-
patou em 0 a 0.

 ATLÉTICO-MG X GOIÁS
Apesar de o técnico Celso

Roth ter optado em inscrever
jogadores considerados reser-
vas para o confronto com o
Goiás, pela etapa inicial da
Copa Sul-Americana, o pen-
samento no Atlético-MG é de
tentar conquistar o título da
competição. A estreia contra
a equipe goiana será hoje, às
21h50, no Mineirão.

"A gente tem de buscar
sempre o título em todas as
competições que o Atlético
entra. Nós temos de honrar
sempre esta camisa, procu-
rar fazer o que Celso (Roth)
pede para a gente. São joga-
dores jovens, que estão ten-
do uma chance de jogar e
têm de corresponder a ex-
pectativa", comentou o ata-
cante Alessandro, um dos 25
inscritos no torneio.

Segundo o atacante, uma
boa participação da equipe
atleticana na Sul-Americana
poderá render bons frutos
para o clube e para seus atle-
tas. "É uma responsabilidade
grande buscar reverter este
quadro que tivemos nas últi-
mas partidas", afirmou.

"Mas hoje já é uma oportuni-
dade para a gente buscar a rea-
bilitação. Vai ser um jogo com-
plicado, mas vai ser uma opor-
tunidade para os jogadores jo-
vens mostrarem o seu valor",
acrescentou Alessandro.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

(24), que está certo de que seu
time ganhará o confronto e calará
as críticas que recebeu por ter
perdido dois dos últimos três
jogos pelo torneio. "Vamos
ganhar do Brasil, porque temos
os melhores jogadores. Ganhan-
do deles, vamos traduzir tudo de
bom que temos como grupo. Os
rapazes estão afiados", disparou,
em entrevista à Rádio Palermo
FM, de Buenos Aires.

No primeiro confronto entre as duas equipes houve empate sem gols
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“Paraíba democrática, terra amada”

Dentinho desfalca o Timão
n Atacante fica de fora do confronto contra o Grêmio Barueri na abertura da 22ª rodada do Campeonato Brasileiro devido ao 3º cartão amarelo

ão é nenhuma novida-
de para Dentinho ficar
suspenso. Pela terceira

vez no Campeonato Brasileiro
de 2009, o atacante não pode-
rá atuar porque está suspen-
so. Em duas oportunidades fo-
ram por receber o terceiro car-
tão amarelo, e outra, por rece-
ber cartão vermelho. Sem po-
der atuar diante do Grêmio
Barueri, hoje, na Arena Barue-
ri, às 21h50, o camisa 31 acre-
dita que o campeonato é bas-
tante difícil, que lidar com as
ausências faz parte, e que o Co-
rinthians tem plantel.

Não será só Dentinho que
terá que assistir ao jogo pela
televisão na 22ª rodada do
Campeonato Brasileiro, Jucilei
também recebeu sua terceira
advertência com amarelo e
está suspenso para o jogo. Ape-
sar das ausências, e de Denti-
nho não estar satisfeito em fi-
car de fora, o atacante acredi-
ta que não fará tanta falta ao
time, uma vez que as peças de
reposição vem corresponden-
do a altura.

“É complicado ter jogadores
suspensos, três jogadores ven-
didos, jogadores machucando,
mas nosso elenco é qualifica-
do. Tivemos uma semana
cheia de treino, e tudo mudou
depois da derrota do Flamen-
go, nos encontramos em cam-
po. Temos que saber que é
ruim ficar de fora, mas temos
reposição, e que todos têm
vontade de jogar com a cami-
sa do Corinthians”, comentou.

Dentinho foi autor de dois
dos três gols na última parti-
da, somando um total de cinco
gols na competição, o atacante
comentou a dificuldade que o
campeonato tem, e acredita que
independentemente do time
em campo, a busca sempre
será por três pontos, dentro ou
fora de casa.

“O Campeonato Brasileiro é
muito difícil, um campeonato
disputado, conseguimos uma
vitória sobre o Internacional no
Beira-Rio, foi ótimo, mas tira-
ram dois pontos nossos dentro
de casa, contra o Botafogo, no
Pacaembu. Temos que conse-
guir qualquer ponto para nos
firmar e conseguir o título”, fi-
nalizou.

Mano Menezes confirmou
que Felipe e Chicão deverão es-
tar em campo. O primeiro fi-
cou ausente dos últimos dois
confrontos devido a dores no
tornozelo direito.

Na fase de pontos corridos, clubes
mostram reação em cinco edições

SÃO PAULO - 2008
Com um returno pratica-

mente perfeito, de 12 vitórias e
seis empates, o São Paulo tirou
uma diferença impensável
para o líder Grêmio e acumu-
lou seu terceiro título nacional
consecutivo. No total, foram 18
jogos de invencibilidade e uma
reaçãoquedesafioua lógicadas
probabilidades estatísticas.
Foi, ainda, o campeonato da
afirmação de Hernanes, me-
lhor jogador da competição.

FLAMENGO - 2007
Quando o primeiro turno ter-

minou, o Flamengo ainda tinha
três jogos atrasados a realizar,
mas era o penúltimo colocado
e tinha um aproveitamento fra-
quíssimo, com 33,3%. Matando
os adversários um a um, o time
cresceu a partir da chegada de
Joel Santana, fez encher o Ma-
racanã em todos os jogos e ter-
minou o Brasileiro em terceiro
lugar, apenas um ponto atrás

do vice-campeão Santos. Joel
que, aliás, já havia tido grande
reação em 2005, salvando o Fla
de queda iminente.

CORINTHIANS - 2004
Tite assumiu um Corinthians

em crise na oitava rodada e ter-
minou a uma posição da vaga
na Copa Libertadores do ano
seguinte. Armou uma retran-
ca na defesa e, no ataque, apos-
tou em jogadores como Ales-
sandro Cambalhota, Fábio Baia-
noeoentãogarotoJô.Otimerea-
giu na base de vitórias magras
- 13 de suas 18 foram por um
gol de diferença.

GOIÁS - 2003
NotrabalhoqueprojetouCuca

paraofutebol,oGoiásconseguiu
umverdadeiromilagreem2003.
Depois de fazer seis pontos em
12 rodadas e terminar o primei-
ro turno na lanterna, o time rea-
giu de forma inacreditável no
returno: invicto por 16 jogos,

n Praticamente todas as edi-
ções do Campeonato Brasilei-
ro em pontos corridos tiveram
ao menos uma recuperação
muito marcante. Em 2003, por
exemplo, o Goiás saiu da lan-
terna para a Copa Sul-Ameri-
cana, em reação que serviu de

espelho para outros clubes. A
subida que rendeu título, no
entanto, foi a do São Paulo, em
2008, tirando 11 pontos de
vantagem para o então líder
Grêmio.

A 18 rodadas do fim, o Cam-
peonatoBrasileirode2009pode

ser o da recuperação cruzeiren-
se. Vice-campeão da Liberta-
dores, terceiro colocado na edi-
ção passada e quinto na retra-
sada, o Cruzeiro desponta
como um potencial candidato
ao grupo de cima nas últimas
rodadas.

acumulando uma sequência de
seis e outra de cinco vitórias, a
equipe esmeraldina terminou o
Brasileiroemnono, comvagana
Sul-Americana seguinte. Além
do treinador, o São Paulo levou
Fabão, Danilo e Grafite para o
Morumbi.

GRÊMIO - 2003
Rebaixado em 2004, o Grê-

mio já havia tido um sinal na
temporada anterior. Lutando
contra a queda ao longo de toda
a competição, o time deu sinal
de vida a 11 rodadas do fim,
vencendo um Gre-Nal dentro
do Beira-Rio com gol do ex-co-
lorado Christian. Nos seis jo-
gos finais, ganhou quatro, per-
deu um e empatou outro - este
em circunstâncias heróicas.
Fora de casa, perdia para o vice-
campeão Santos por 0 a 2, mas
buscou o empate no finzinho.
Foi o primeiro grande trabalho
deAdílsonBatista, que também
salvou o Paysandu em 2004.

CONFIRA 5 GRANDES RECUPERAÇÕES NA SÉRIE A

N CBF define a
programação
da Seleção
Brasileira

O São Paulo, do atacante Washington quer repetir a reação do ano passado quando chegou ao seu sexto título

n A Seleção Brasileira enfrenta
a Argentina e o Chile pelas Eli-
minatórias da Copa do Mundo
de 2010, nos dias 5 e 9 de setem-
bro, em Rosário e Salvador, res-
pectivamente. A apresentação
daequipeparaoperíododepre-
paração na granja Comary, em
Teresópolis, será na segunda-
feira (31),noAeroporto Interna-
cional Tom Jobim, no Rio de Ja-
neiro, de onde o grupo segue
para a granja Comary, em Tere-
sópolis.

A Seleção Brasileira fica na
granja Comary até o dia 3 de
setembro, quinta-feira, quando
segue em voo fretado para Ro-
sário, às 20 horas, com chega-
da prevista para as 23 horas na
cidade argentina.

EmRosário, adelegação ficará
hospedadanoHotelHolidayInn.
OjogocontraaArgentina,nodia
5 de setembro, será às 21h30, no
estádio do Rosário Central. De-
poisdo jogo,adelegaçãoembar-
ca para Salvador, também em
voo fretado, na madrugada de
domingo, 6 de setembro - saída
programada para as 2h05.

Campeãs estão
de volta depois
da conquista
do Grand Prix
n Atuais campeãs olímpicas,
as jogadoras da Seleção Brasi-
leira Feminina de Vôlei desem-
barcaram ontem, no Rio de Ja-
neiro, com o sentimento de de-
ver cumprido. A equipe entrou
na disputa do Grand Prix re-
cheada de novidades em rela-
ção ao time sensação dos Jogos
de Pequim e foi soberana: 14
vitórias em 14 jogos e o oitavo
título da competição.

"Depois da renovação, é o pri-
meiro título que a gente conse-
gue e isso é muito importante. É
gostoso de começar bem com o
novo ciclo", disse Sheilla. Eleita
a melhor atleta, ela estava na
campanhadoouroolímpicoem
Pequim e agora não conta mais
com jogadoras como Fofão e
Walewska.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

VIPCOMM/DIVULGAÇÃO
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Uma amizade sincera

ContoContoContoContoConto

Não é que fôssemos amigos de longa data. Conhece-
mo-nos apenas no último ano da escola. Desde esse
momento estávamos juntos a qualquer hora. Há tanto
tempo precisávamos de um amigo que nada havia que
não confiássemos um ao outro. Chegamos a um ponto
de amizade que não podíamos mais guardar um pen-
samento: um telefonava logo ao outro, marcando en-
contro imediato. Depois da conversa, sentíamo-nos tão
contentes como se nos tivéssemos presenteado a nós
mesmos. Esse estado de comunicação contínua chegou
a tal exaltação que, no dia em que nada tínhamos a nos
confiar, procurávamos com alguma aflição um assun-
to. Só que o assunto havia de ser grave, pois em qual-
quer um não caberia a veemência de uma sinceridade
pela primeira vez experimentada.

Já nesse tempo apareceram os primeiros sinais de
perturbação entre nós. Às vezes um telefonava, encon-
trávamo-nos, e nada tínhamos a nos dizer. Éramos
muito jovens e não sabíamos ficar calados. De início,
quando começou a faltar assunto, tentamos comentar
as pessoas. Mas bem sabíamos que já estávamos adul-
terando o núcleo da amizade. Tentar falar sobre nossas
mútuas namoradas também estava fora de cogitação,
pois um homem não falava de seus amores. Experi-
mentávamos ficar calados - mas tornávamo-nos in-
quietos logo depois de nos separarmos.

Minha solidão, na volta de tais encontros, era grande e
árida. Cheguei a ler livros apenas para poder falar deles.
Mas uma amizade sincera queria a sinceridade mais
pura. À procura desta, eu começava a me sentir vazio.
Nossos encontros eram cada vez mais decepcionantes.
Minha sincera pobreza revelava-se aos poucos. Tam-
bém ele, eu sabia, chegara ao impasse de si mesmo.

Foi quando, tendo minha família se mudado para São
Paulo, e ele morando sozinho, pois sua família era do
Piauí, o convidei a morar em nosso apartamento, que
ficara sob a minha guarda. Que rebuliço de alma. Radi-
antes, arrumávamos nossos livros e discos, prepará-
vamos um ambiente perfeito para a amizade. Depois
de tudo pronto - eis-nos dentro de casa, de braços aba-
nando, mudos, cheios apenas de amizade.

Queríamos tanto salvar o outro. Amizade é matéria
de salvação.

Mas todos os problemas já tinham sido tocados, to-
das as possibilidades estudadas. Tínhamos apenas essa
coisa que havíamos procurado sedentos até então e
enfim encontrado: uma amizade sincera. Único modo,
sabíamos, e com que amargor sabíamos, de sair da so-
lidão que um espírito tem no corpo.

Mas como se nos revelava sintética a amizade. Como
se quiséssemos espalhar em longo discurso um truís-
mo que uma palavra esgotaria. Nossa amizade era tão
insolúvel como a soma de dois números: inútil querer
desenvolver para mais de um momento a certeza de
que dois e três são cinco.

Tentamos organizar algumas farras no apartamen-
to, mas não só os vizinhos reclamaram como não adi-
antou.

Se ao menos pudéssemos prestar favores um ao ou-
tro. Mas nem havia oportunidade, nem acreditávamos
em provas de uma amizade que delas não precisava. O
mais que podíamos fazer era o que fazíamos: saber que
éramos amigos. O que não bastava para encher os dias,
sobretudo as longas férias.

Data dessas férias o começo da verdadeira aflição.
Ele, a quem eu nada podia dar senão minha sinceri-

dade, ele passou a ser uma acusação de minha pobreza.

REPRODUÇÃO

Além do mais, a solidão de um ao lado do outro, ouvin-
do música ou lendo, era muito maior do que quando
estávamos sozinhos. E, mais que maior, incômoda. Não
havia paz. Indo depois cada um para seu quarto, com
alívio nem nos olhávamos.

É verdade que houve uma pausa no curso das coisas,
uma trégua que nos deu mais esperanças do que em
realidade caberia. Foi quando meu amigo teve uma pe-
quena questão com a Prefeitura. Não é que fosse grave,
mas nós a tomamos para melhor usá-la. Porque então
já tínhamoscaídona facilidadedeprestar favores.Andei
entusiasmado pelos escritórios de conhecidos de mi-
nha família, arranjando pistolões para meu amigo. E
quando começou a fase de selar papéis, corri por toda a
cidade - posso dizer em consciência que não houve fir-
ma que se reconhecesse sem ser através de minha mão.

Nessaépocaencontrávamo-nosdenoiteemcasa,exaus-
tos e animados: contávamos as façanhas do dia, planejá-
vamos os ataques seguintes. Não aprofundávamos mui-
tooqueestavasucedendo,bastavaque tudo isso tivesseo
cunho da amizade. Pensei compreender por que os noi-
vos se presenteiam, por que o marido faz questão de dar
conforto à esposa, e esta prepara-lhe afanada o alimento,
por que a mãe exagera nos cuidados ao filho. Foi, aliás,
nesse período que, com algum sacrifício, dei um pequeno
brochedeouroàquelaqueéhojeminhamulher. Sómuito
depois eu ia compreender que estar também é dar.

Encerrada a questão com a Prefeitura - seja dito de
passagem, com vitória nossa - continuamos um ao lado
do outro, sem encontrar aquela palavra que cederia a
alma. Cederia a alma? Mas afinal de contas quem que-
ria ceder a alma? Ora essa.

Afinal o que queríamos? Nada. Estávamos fatigados,
desiludidos.

A pretexto de férias com minha família, separamo-
nos. Aliás ele também ia ao Piauí. Um aperto de mão
comovido foi o nosso adeus no aeroporto. Sabíamos
que não nos veríamos mais, senão por acaso. Mais que
isso: que não queríamos nos rever. E sabíamos também
que éramos amigos. Amigos sinceros.

CLARICE LISPECTOR
GRYGENA TARGINO É FORMADA EM PEDAGOGIA PELA UFPB E ALUNA DO CURSO DE

LETRAS DA UFPB

O que li

Ao primeiro contato com o título do conto "Uma
amizade sincera", o leitor invariavelmente é toma-
do de um sentimento bom, traquilizador, de segu-
rança, tal qual o ouvinte da música "Amizade sin-
cera", do cantor e compositor Renato Teixeira, que
diz que "A amizade sincera é um santo remédio,
um abrigo seguro [...] Por isso, se for preciso, conte
comigo amigo, disponha. Lembre-se sempre que,
mesmo modesta, minha casa será sempre sua".

Lendo o texto, entretanto, ele percebe que a tal
"amizade sincera" do conto de Clarice Lispector
é vista pelo narrador como um desconforto, uma
situação que exige sempre um algo mais de trági-
co, de dificuldades, para que, por meio da troca
de favores, uma parte possa se sentir bem peran-
te a outra, e vice-versa. Além do mais, a narração
do sentimento de cumplicidade e doação mútua
dos dois personagens empresta ao relacionamen-
to narrado um "que" de homossexualismo que
acaba maculando qualquer possibilidade de en-
tendimento de amizade por amizade. "Não, es-
ses dois são muito mais que amigos", pode dedu-
zir o leitor, muito embora o personagem narra-
dor negue essa situação citando uma certa noiva
para quem comprou um presente.

Mas essa não é a preocupação da autora.
Numa leitura mais aprofundada, o leitor perce-
be nas entrelinhas que o foco da narração pode
ser exatamente a dificuldade de relacionamen-
to comum a todo e qualquer ser humano, em
qualquer tipo de convívio, seja entre pais e fi-
lhos, marido e mulher, irmãos, colegas de escola
ou de trabalho, e por aí vai.

Café pequenoCafé pequeno

Remorso

Às vezes uma dor me desespera...
Nestas ânsias e dúvidas em que ando,
Cismo e padeço, neste outono, quando
Calculo o que perdi na primavera.

Versos e amores sufoquei calando,
Sem os gozar numa explosão sincera...
Ah! Mais cem vidas! com que ardor quisera
Mais viver, mais penar e amar cantando!

Sinto o que esperdicei na juventude;
Choro neste começo de velhice,
Mártir da hipocrisia ou da virtude.

Os beijos que não tive por tolice,
Por timidez o que sofrer não pude,
E por pudor os versos que não disse!

OLAVO BILAC



Inscrições do Aruanda
são prorrogadas na PB
A organização do Fest-Aruanda (Festival do
Audiovisual Universitário Brasileiro) decidiu, em
reunião realizada na manhã de ontem, pela prorroga-
ção do período de inscrições do festival, inicialmente
previsto até 31 de deste mês. Com a deliberação, os
realizadores e produtores terão mais tempo para
concluir seus trabalhos: o prazo foi prorrogado até o
dia 18 de setembro e a secretaria do Mestrado em
Comunicação da UFPB continua como local de
inscrição no horário que vai das 8 horas ao meio dia.
Os interessados devem levar, além da cópia do vídeo
em DVD, ficha de inscrição já preenchida (o dowloaud
pode ser feito no endereço: www.bc10.com.br/
aruanda) e guia de matrícula ou outro documento que
comprove seu vínculo universitário. Ainda segundo a
assessoria do Neppau, entidade que realiza o festival,
para a tomada da decisão levou-se em conta que o
primeiro mês das inscrições foi prejudicado pelo
atraso na confecção do cartaz e na divulgação mais
ampla do evento na mídia local. O fato justifica a
prorrogação, pois se trata de uma forma de garantir a
todos os videastas paraibanos e de outros Estados,
tempo hábil para finalizar obras que, eventualmente,
ainda se encontram em processo de edição, por
exemplo.
Por outro lado, cerca de 280 inscrições já foram
contabilizadas até a semana passada. A expectativa dos
organizadores é que a edição 2009 supere o último ano
que reuniu 400 inscrições. O Fest-Aruanda acontece de
7 a 12 de dezembro no Tropical Hotel Tambaú.

O cinema não
tem futuro
comercial

Auguste Lumière,
UM DOS INVENTORES

DO CINEMA
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Iphaep inicia hoje oficina
de capacitação em museus
Com apoio do MinC, aulas serão ministradas, até a próxima

sexta-feira, para 40 profissionais em Campina Grande. 18
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Noite da Cultura é marcada
por lançamento de 6 livros
Também haverá a leitura dramática de ‘Itinerário Lírico

da Cidade de João Pessoa’, por Jomar Morais. 19

Ângela Maria canta
hoje no 

A SAPOTI

Ricardo Anísio
REDATOR

maginem uma criança nascer com o
nome de Amelim Maria da Cunha? O
estranho registro de batismo fez com

que a cantora adotasse Ângela Maria como
nome artístico, e foi assim que se tornou
uma das mais populares intérpretes do
país em todos os tempos. A apresentação
que Ângela fará hoje no MAG (gente, a pro-
núnciaéMagui,enãoMégui)Shoppingden-
tro do Projeto "Seis & Meia" é uma oportu-
nidade rara de se ver em cena uma parte
viva da história musical do Brasil. Os in-
gressos custam R$ 20,00 (inteira) e R$ 10,00

(para os estudantes) e o na abertura se apre-
sentará a intérprete Marta Fonseca, que se-
gundo a produção vai cantar fados e clás-
sico da música brasileira.

Aos 81 anos de idade e com uma carreira
das mais vitoriosas Ângela Maria faz par-
te do imaginário de várias gerações. Uma
de suas grandes virtudes, aliás, foi saber
escolher repertórios de épocas distintas da
Música Popular Brasileira. Desde quando
gravou seu primeiro disco em 1951 "a Sa-
poti" - é chamada assim carinhosamente
há décadas - soube como manipular as
emoções dos fãs e sintetizar um romantis-
mo que hoje se mostra tão esgarçado quan-
to banal.

“
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Parte de uma geração que legou
ao Brasil outros nomes como os de
Dalva de Oliveira, Dolores Duran e
Isaurinha Garcia; Ângela teve o mé-
rito de saber ler o que viria após sua
geração. Como começou cantando
em coro de igrejas, ela desenvolveu
uma dramaticidade rara entre as
vozes contemporâneas e isso fica
bem claro nos discos que gravou ao
lado do 'monstruoso' Cauby Peixo-
to.

Resolvi elencar três CDs de Ângela
Maria que podem ser encontrados
nas lojas virtuais, para guiar o leitor.
"Ângela de Todos os Temas" é uma
obra imprescindível aos que cultuam
a MPB atemporal, porque nele en-
contramos pérolas como "Os Argo-
nautas" (Caetano Veloso), "Viola En-
luarada" (Marcos e Paulo Sérgio Val-
le), "Gente Humilde" (música de Ga-
roto letrada por Chico Buarque e Vi-
nícius de Moraes), "Pra Dizer Adeus"
(Edu Lobo e Torquato Neto) entre
outras maravilhas. Nesse disco en-
contramos uma Ângela Maria mo-
derna, solta e com uma capacidade

CDs básicos para compreender
a magnitude de Ângela Maria

de dramatização sem par na canção
nacional. Lançado originalmente em
LP esse "Ângela de Todos os Temas"
já foi adaptado para CD e custa apro-
ximadamente R$ 20,00 em lojas
como www.saraiva.com.br

Outro CD que recomendo para de-
leite e compreensão da obra de Ân-
gela é "Apenas Mulher" (lançado em
LP em 1979 e também já reeditado e
remasterizado). Duas faixas em par-
ticular me chamaram a atenção quan-
do ouvi esse álbum pela primeira vez:
"Quase Quebrei o Meu Rádio", de
Nelson Ned e que Ângela canta com
Chico Buarque, e "O Rei de Ramos",
de Chico Buarque e Francis Hime.
Essediscoconfirma todoecletismoda
cantora, sem esbarrar na futilidade e
sem perder a unidade que sua voz
forte e vibrante confere aos mais di-
versos gêneros.

"Disco de Ouro" já saiu em CD, por-
que foi lançado pela Lua Music em
2003, quando o velho disco de vinil
já havia sido banido. É uma obra-
prima. Um trabalho esmerado em
arranjos e com um time fabuloso de

instrumentistas, sem contar que a
seleção musical faz uma viagem
abrangente pela nossa música. De
"Dores de Amores" (Luiz Melodia) a
"Como uma Onda" (Lulu Santos), de
"Oceano" (Djavan) a "Paulista"
(Eduardo Gudine Costa Neto), de
"Faz Parte do Meu Show" (Cazuza e
Renato Ladeira) a "Sozinho" (Peni-
nha), de "Olha" (Erasmo Carlos e
Roberto Carlos) a "O Que é, o que É"
(Gonzaguinha).

Percebem do que é capaz "A Sapo-
ti"? Por isso, além de recomendarmos
que saia de casa hoje e vá ao MAG
Shopping para ver parte da histó-
ria viva da MPB, indicamos que se
apressem a comprar os discos su-
pracitados e ter em casa a cons-
tatação de que é possível sim
viver de boa música e ser po-
pular. Basta que se tome ver-
gonha na cara e acabe com
esse achincalhe feito pelas
emissoras de rádio, garan-
tindo que esse produto no
qual o Brasil é Top da Li-
nha, que é a música, seja
respeitado.

No palco do "Seis &
Meia" hoje, a história mais
do que nunca está viva. E
pulsando.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO
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Ação educativa

S

n De hoje até sexta-feira,
Iphaep realiza oficina de
capacitação que reunirá 40
pessoas, em Campina
Grande. Arte-educadora
carioca Bárbara Harduim
ministrará as aulas EM MUSEUS

Thamara Duarte
DO IPHAEP

egundo maior município da
Paraíba e com centro histórico
delimitado pelo Governo do

Estado, Campina Grande sedia, de hoje
até a próxima sexta-feira, a oficina
"Ação Educativa em Museus". O curso
vai reunir 40 participantes e será rea-
lizado nos dois horários, no Centro de
Tecnologia Educacional Tompson Lou-
reiro, no Centro da cidade. A capacita-
ção é uma realização do Instituto do
Patrimônio Histórico e Artístico do
Estado da Paraíba (Iphaep), com apoio
do Ministério da Cultura, através do
Instituto Brasileiro de Museus (Ibram).
A Prefeitura de Campina Grande tam-
bém fornece apoio logístico à realiza-
ção do evento, que será ministrado
pela arte-educadora carioca Bárbara
Harduim.

Durante os próximos três dias, até a
sexta-feira, a "Ação Educativa em Mu-
seus" vai abordar as especificidades da
educação em espaços museais, buscan-
do identificar aspectos relacionados à
teoria e à prática da ação educativa em
diversos contextos. Segundo Bárbara
Harduim, os alunos vão avaliar, entre
outros temas, as relações existentes en-
tre "museus, educação e patrimônio: os
desafios contemporâneos" e "museu,
educação e cidadania: o compromisso
social".

AS CIDADES
Esta é a terceira oficina realizada pelo

Iphaep somente este ano. No total, até

dezembro de 2009, os técnicos do pa-
trimônio estadual vão percorrer as
várias regiões - do Litoral ao Sertão -,
reunindo os museólogos dos vários
municípios paraibanos. Estarão sendo
reciclados não apenas os profissionais
que trabalham nas instituições das ci-
dades que sediam os cursos, mas tam-
bém dos municípios circunvizinhos.

O trabalho do Iphaep, com apoio do
MinC, começou a ser realizado em ju-
nho, em João Pessoa, destacando o "Trei-
namento das Equipes Administrativa e
de Apoio", com a carioca Luciana Pal-
meira. Em seguida, no mês de julho, o
baiano Antônio Marcos de Oliveira Pas-
sos esteve em Cajazeiras e discutiu a
questão"Museus,MemóriaeCidadania".

"Desta vez, escolhemos Campina
Grande para sediar um dos cursos de
capacitação pela importância cultural
da cidade", revela Damião Ramos Ca-
valcanti. "O campinense ama e respei-
ta o seu patrimônio histórico e cultiva
a memória e seus museus", diz o dire-
tor do Iphaep.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

O fogo, desde o momento em que o
conheci, sempre me fascinou. Segun-
do a ciência, o surgimento dele depen-
de do desenvolvimento do calor e luz
resultantes da combustão de matérias
inflamáveis. Mas, basta uma peque-
na parcela desse estado enigmático
para me sentir em conduta de adora-
ção. Pensei que isso fosse algo perti-
nente a minha infância com suas des-
cobertas movidas pela excitação. Ledo
engano. Tenho na mão esquerda, des-
de criança, uma pequena cicatriz pro-

vocada por queimadura ao brincar
com fogo. Mas é algo que conduzo com
carinho, lembrando de uma infância
com todo o direito de sê-la. E, nesse
culto da simbologia, também me che-
ga à promessa de uma aproximação
de Prometeu.

A chama me submete a um estado
de fascínio independente do seu tama-
nho. Basta um fósforo aceso para me
debruçar numa janela contemplativa
onde o mistério, transformação, sen-
timento de responsabilidade, pure-
za... associam-se ao mesmo horizonte
de luz e sedução. Suspeito que o ho-
mem passou o tomar conhecimento da
sua própria existência partindo do
momento em que observou o fogo. Ou
seja, a história da humanidade come-
ça com o fogo.

Pesquisas indicam que nas cavernas
primitivas foram encontrados vestí-
gios da utilização do fogo pelo homem

de "Neanderthal" há 50.000 anos e
pelo homem de Pequim há 250.000
anos atrás. Inicialmente, esses homens
descobriram como usar o fogo para
se aquecer, para cozinhar o alimento,
para proteger-se contra animais sel-
vagens e como tocha flamejante para
cortar a escuridão da noite.

Na minha adolescência, quando eu
trabalhava com fotografia e vídeo so-
cial durante as festas de aniversários,
sempre me ocorria uma sensação de
que a dinâmica dos parabéns estava
errada pelo sentido do fogo. Ainda
hoje acho que o momento adequado
para acender as velas deveria ser
quando termina o canto dos para-
béns, e é neste momento em que, re-
gularmente, elas são sopradas. Que
bom seria se as velas depois de acesas
não fossem apagadas intencional-
mente, ficassem alumiando até o seu
fim, testemunhando o corte e distri-

buição do bolo. As sobras indevidas
de um aniversário são as velas lega-
das a não queimar, mesmo depois de
várias tentativas em reacender a
chama.

Não desejo entender o fogo numa óti-
ca exclusivamente científica. Com da-
dos gratuitos que tira a beleza da pes-
quisa pela impossibilidade do curso a
percorrer. Quero permanecer, assim,
como foi na minha infância, com o di-
reito de uma visão mística a respeito
da sua chama. Entendendo-a como um
deus que liberta o espírito de toda a
matéria numa visão subjetiva e poéti-
ca. Com todo o direito ao sonho ou a
lembrança dos dias de menino. Cha-
ma! Chama! Chama! E traz toda a pro-
messa de Prometeu/ Prometendo todo
o fascínio de luz. // Chama! Chama!
Chama! Mas escondes o teu rosto de
Zeus/ Em teu brilhante capuz. // Cha-
ma! Chama! Chama! Eu te seguirei.

Bens tombados
As Estações Ferroviárias de Campina
Grande e Galante foram tombadas, em
2001, pelo Governo do Estado. A estes
bens históricos se somam, ainda, a sede da
Universidade Estadual da Paraíba (UEPB) e
o Cine Capitólio. Já o Centro Histórico de
Campina Grande foi delimitado pelo
Governo do Estado em 2004 e encontra-se,
desde então, sob a guarda do Instituto do
Patrimônio Histórico e Artístico do Estado
da Paraíba.
A área que compreende o Açude Velho e
seis imóveis - Museu Histórico, Cine São
José, Casa Inglesa, Câmara Municipal,
sede da Prefeitura Municipal e Catedral de
Nossa Senhora da Conceição - foram
igualmente preservados, para que possam
ser conhecidos e valorizados pelas futuras
gerações de Campina Grande.

SAIBA MAIS #
DIVULGAÇÃO

O professor Damião Ramos Cavalcanti preside o Iphaep e coordena a interiorização das ações

Flávio
Petrônio
flaviopetronio@bol.com.br

POETA, JORNALISTA E ESCREVE ÀS
QUARTAS-FEIRAS NESTA COLUNA



 A UNIÃO
“Paraíba democrática, terra amada”

JOÃO PESSOA,
QUARTA-FEIRA, 26 DE AGOSTO DE 2009 19

Esfriando a cabeça

Quem digitar no Google "241543903?
vai achar um monte de fotos de gente
com a cabeça dentro da geladeira...

Literatura da PB na

U

n Além do lançamento de
seis livros, haverá leitura
dramática do ‘Itinerário
Lírico da Cidade de João
Pessoa’, feita pelo poeta
Jomar Morais

NOITE DA CULTURA

ma noite dedicada ao reconhe-
cimento do trabalho de escrito-
res paraibanos. É assim que a

‘Noite da Cultura’, organizada pelo Se-
brae e o Núcleo de Editores do Nordeste
com apoio da Academia Paraibana de
Letras e Editora do Unipê, promete re-
velar para o público leitor a qualidade
literária das obras produzidas na Paraí-
ba. O evento, que acontece hoje, às 19
horas, no Sebrae, em João Pessoa, tam-
bém marca a parceria entre os filiados
no projeto, além do lançamento de um
portal de discussões entre escritores,
editoras e livrarias de todo o país sobre
a criação de estratégias para a melhor
distribuição das obras paraibanas no
mercado literário.

Na grande noite serão lançados seis li-
vros:OManuscrito Inacabado,deKamal
Abdula; Leituras Diversas: Crônicas, En-
saios e Contos, de Magno Nicolau; Terra,
Revisionismo e Cultura em Euclides da
Cunha,deJoséOtáviodeArruda;Memo-
rial das Famílias, de Pereira Cavalcanti,
CraibasouCaraíbas,deFranciraldoLou-
reiro; e O Gago que Discursava, de João
Ribeiro Filho. Durante o evento terá um
espaço reservado para uma sessão cole-
tiva de autógrafos.

A programação da ‘Noite da Cultura’
será aberta a todo o público interessado
na cultura literária do nosso Estado, de

Estou naquela fase de milhares de
coisas para fazer e sabendo muito bem
que o tempo não vai dar para fazer
tudo. Mas sempre fui muito organiza-
da e muito boa no planejamento de
coisas; e a prática teatral durante anos
completou aquilo que a vida não havia
me ensinado, porque só faz um teatro
de qualidade, principalmente quem
produz, escreve, atua e faz outras coi-

sas no mesmo espetáculo, quem tem
capacidade de organização.

Além disso, para o dia-a-dia, sou
adepta do GTD, que é um método de
organização pessoal e gerenciamento
de tempo, criado pelo americano Da-
vid Allen e que tem seguidores no
mundo inteiro. Você pode ler alguma
coisa no site Efetividade.net (http://
www.efetividade.net) ou comprar o li-
vro do titio Dave, Getting Things Done
ou, em português, A Arte de Fazer
Acontecer (Ed. Campus, 2005)

Finalmente, quando a coisa aperta no
mundo das tarefas a cumprir, dos pra-
zos estourados, dos relatórios atrasa-
dos e o que seja, o remédio melhor é
esfriar a cabeça, uma bricadeira que já
virou mania na internet, da qual você
também pode participar.

Eu ensino. Tire uma foto sua "esfri-
ando a cabeça", ou seja, com a cabeça
dentro da geladeira, ou do congelador,
e chame o arquivo de "241543903?. Isso
mesmo, essa sequência de números,
igualzinha, nessa ordem. Poste a foto
em um blog, ou site, ou flickr, ou ál-
bum on-line. Qualquer pessoa que di-
gitar no Google "241543903? vai encon-
trar um monte de fotos de gente com a
cabeça dentro da geladeira, incluindo
a minha, e a sua, se você assim o fizer.

Para que serve? Oxente, minha gen-

te! Para nada. É mais uma das boba-
gens divertidas da internet. E eu per-
gunto: por que é que tudo tem que ser-
vir para alguma coisa? Por que essa
mania de utilitarismo, de se ocupar
apenas com aquilo que vai dar lucro,
que vai render, que vai "acrescentar
algo"?

Vamos, pelos menos por um breve
instante, nos entregar à falta de ocu-
pação, ao ócio, à inutilidade, à boba-
gem, à brincadeira pura e simples.
Ser criança e fazer algo bobo, tolo, in-
fantil.

Garanto a você que é um dos gran-
des remédios contra a esclerose da ida-
de e dos hábitos que, nestes anos ido-
sos, terminam por endurecer a alma e
apressar o encontro fatal com a Moça
Caetana.

forma gratuita, que poderá também cur-
tir a leitura dramática do Itinerário Lí-
rico da Cidade de João Pessoa, feita pelo
poeta Jomar Morais. Além dos lança-
mentos e apresentações, serão exibidos
vídeos sobre Zabé da Loca.

O evento também servirá como marco
naparceriaentreSebraeeaseditorasIdeia,
Linha D’Água, Zarinha Centro de Cultu-
ra, Editora Astus, Paraíba Solidária e Fo-
tograf, no lançamento do projeto que tra-
balhará conjuntamente ações de inserção
das obras nordestinas nas grandes cadeias
de livrarias. Segundo Magno Nicolau,

donodaEditora Ideia, uma das mais anti-
gasdoEstadoeparceiradonúcleo,ogran-
dedesafiodaspequenasempresasquetra-
balham com a publicação de obras aqui
no Estado é a distribuição, principalmen-
te para o Sul e Sudeste do país.

“Temos muitos autores bons aqui no
Estado e muitas pessoas que buscam
comprar esses livros, mas existe ainda
um preconceito, se assim posso falar, das
grandes redes em apostar nesses livros.
Se tem uma publicação nordestina ela
fica lá na última prateleira, escondidi-
nha, sem destaque. Unindo forças e com

o apoio de uma instituição séria creio
que vamos conseguir algumas mudan-
ças”, comenta Nicolau.

O modelo de trabalho com as editoras
já está sendo experimentado também
em Estados como Ceará e Bahia, que en-
frentam o mesmo problema da Paraíba.
Aqui vários outros núcleos também ob-
tiveram sucesso através do trabalho de
cooperativismo e parceria como exem-
plo das Redes de Óticas Fácil, a Rede
Paraíba de Supermercados e recente-
mente lançada a Rede PB Construção.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

DIVULGAÇÃO

Franciraldo Loureiro será um dos autores paraibanos na noite que será marcada, também, pelo lançamento de livros, em João Pessoa

Clotilde
Tavares
clonews@digi.com.br
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Aniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes Vips

Mudam de idade hoje:
André Burity, Antônio de

Souza Sobrinho, Clênia Souto

Macedo, Francisco Vale

Cavalcante Filho, Jaime de

Oliveira Pinheiro, Luiz

Alberto Leite, Othamar

Batista Gama, Pedro Aurélio

Brito, Raul Moura, Severino

Nunes de Lucena e

Walquíria de Araújo Lira

2 15 anos
A Vinícola Miolo comemora em 2009 o aniversário de 15

anos do seu vinho Seleção com mais de 50 milhões de
garrafas vendidas e com o lançamento da 3ª geração da
linha. Este novo vinho tem mudanças de corte na sua
elaboração e conta até com uma nova identidade visu-
al.Ea lojaDePassagemdoMAGShoppingentrou tam-
bém nas comemorações e realizou semana passada um
delicioso coquetel, reservado para clientes, imprensa e
seletos convidados, onde todos puderam degustar e
aprovar a nova versão do Miolo Seleção. O represen-
tante da marca Miolo na Paraíba, Renato Macedo e o
Somelier Diego Callou, marcaram presença e apresen-
taram o novo produto com sucesso. Confira.

2 Símbolo
Por ser uma pessoa maravilhosa e repleta de qualidades, a socialite

Tereza Newman Vaz conseguiu ao longo dos anos agregar mui-
tas amigas que a admiram, principalmente pela sua bondade e
pelo valor que dá as amizades. Nada mais justo que retribuir
tudo isso com uma super comemoração de seu aniversário, que
será organizado pelo trio Roberta Aquino, Conceição Imperia-
no e Roziane Coelho. O encontro será em torno de um almoço de
adesão, com animação do DJ Racine, que será realizado ama-
nhã, a partir das 12 horas, no Palace Gourmet. Detalhe: a ani-
versariante avisa que não quer presentes. E sim, produtos de
limpeza para serem doados à instituição Helena Holanda.

n A Alphaville Urbanismo lançou o Prêmio Alphaville de Urbanismo Sus-
tentável, voltado para estudantes de engenharia, arquitetura e urbanis-
mo. As inscrições seguem até 18 de dezembro. Os projetos podem ser
enviados até 15 de janeiro de 2010. As inscrições são feitas pelo site
www.premioalphaville.com.br.

n A Natura inscreve até o dia 4 de setembro para o Edital Nacional 2009
do Natura Musical. O programa de incentivo à música irá patrocinar
projetos musicais em diferentes estágios e processos, como criação,
produção, documentação, pesquisa, reflexão, formação de público e
ações educativas, além de uma turnê individual, com, no mínimo, 10
shows. Inscrições online no site www.natura.net/patrocinio.

Por DentroPor DentroPor DentroPor DentroPor Dentro

2 Congresso dos
colunistas

Os colunistas Ricardo Castro,
representando o jornal A
União, e Messina Palmeira,
pelo Correio da Paraíba, se-
guem este fim de semana
para Caxias do Sul – RS,
onde participam do XVIII
Congresso Nacional de Co-
lunistas Sociais – Febracos.
O evento coincide com a
tradicional Festa da Uva e
todos os colunistas do Bra-
sil serão recepcionados por
Odinha Peregrina, colunis-
ta da própria Caxias do Sul
e coordenadora do evento.

2 Programação festiva
Em Caxias do Sul a programa-

ção inclui sessão solene de
Abertura, com um jantar
no restaurante Don Claudi-
no, passeio turístico, almo-
ço com a rainha e princesas
daFestadaUva,noChateau
Lacave, apresentação do es-
petáculo: “Beatles, a Razão
e a Paixão” com a Orques-
tra de Madeiras da Orques-
tra de Sopros e Coral Muni-
cipal de Caxias do Sul e par-
ticipação no evento de esco-
lha da rainha e princesas da
Festa da Uva 2010.

2 Parceria
O vice-governador do Estado,

juntamente com os secre-
tários de Turismo, Edval-
do Nóbrega, de Esportes,
coronel Francisco de Assis
e o presidente da PBTur,
Rodrigo Freire, se reuni-
ram com o vice-governa-
dor do Rio Grande do Nor-
te, Iberê Ferreira e com o
secretário de Turismo da-
quele Estado, Fernando
Fernandes, para definir a
parceria com a Paraíba no
sentido de consolidar a Ca-
pital como subsede da
Copa de 2014.

2 Amigas do mês
Vem aí mais uma reunião mensal do clube Amigas para Sempre,

comandado com muita dedicação por Ezilda Rocha. O encontro
será na próxima segunda-feira, às 17 horas, na doceria Sonho
Doce e vai brindar as aniversariantes do mês: Nídia Azevedo,
Tereza Newman Vaz, Maria Barros, Iolanda Dore,Terezinha
Cavalcanti, Lídia Azevedo, Jane Oliveira, Terezinha Torres e
Uilma Cristina Simões. Cada sócia deverá levar leite em pó para
benefício da Comunidade Fanuel.

Tereza Newman Vaz será a homenageada de amanhã pela passagem de seu aniversário

Perrony Lopes, Ronaldo Santos(De Passagem), Renato Macedo, Diego Callou e Filipe
Dutra (De Passagem)

Andréa e Adriana Barros também
prestigiaram o evento da De Passagem Diego Callou, Katiusia Lima, Márcio Gomes e Renato Macedo Presenças de Gabriella e Vinícius Santos no evento

2 Expectativa
É grande a expectativa para a inauguração do Zelig Cir-

cus Bar, dos empresários Massimo Fiaschi, Stefano Maye e
Eduardo Cury, que acontece amanhã no bairro do Bessa. A
casa promete se diferenciar das demais com programação
diversificada que inclui a apresentação de Stand-up come-
dy.
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t Lideravam mesa vipérrima no Campina Grill, noite do último
sábado: Cícero e Érika Lopes Torres,Alex e Imara Barbosa. Como
bem recomenda as noites frias da serra, um bom vinho e subs-
tanciosa tábua de queijos.

t Ao lado, em outra mesa, também as presenças queridas dos
amigos Edvaldo e Graça Costa Souza, Alexandre e Raissa Farias.
E mais, muita gente mais curtindo a noite do Campina Grill.

t Sara Fechine bateu o martelo e irá mesmo desfilar pela Portela,
no carnaval do próximo ano. Inclusive, em carro alegórico da
famosa agremiação do carnaval carioca!

t O executivo e engenheiro Alexandre Moura aterrissando de São
Luis do Maranhão, por onde esteve participando de eventos
ligados ao seu ramo de atividade que é a Informática.

t Nosso abraço de parabéns, nesta quarta, tem endereço certo:
para o empresário-engenheiro Luiz Alberto Leite, que estreia
uma nova idade. Ao lado de sua amada, a sempre chic Salete
Leite, irá receber na chácara “Danielle” para uma comemora-
ção vipérrima.

2 Na noite
* Final de semana último super concorrido, com muitas badalações nas

noites! – Na sexta estivemos na posse da nova diretoria do Lions-
Prata; no sábado, antes de irmos a L’Amelie – assunto que abordo
emcolunapróxima–estivemosenpassantpeloCampinaGrill.Afora
outros acontecimentos que agitaram a vida social da cidade.

2 Macaíba
*Vice-GovernadoradoDistritoLeonísticoLA.5, aDra.EdilmaDantas

esteve pela cidade no final de semana próximo passado – com
participação na festa de posse da nova diretoria do Prata – e nos
formulou convite para participarmos da X Festa das Personalida-
desdeMacaíba(RN),nopróximodia11desetembro.Afestaéuma
promoção anual do Lions Clube-Auta de Souza, daquela cidade, e
deverá acontecer nos salões sociais da AMARN. Agradecemos.

2 Velinhas
* Adriana e Alan Mike Alves de Oliveira receberam os amiguinhos

e familiares para a festa de aniversário deAlan Mike Júnior, que
completou seu sexto ano no último sábado. Para parabenizar o
neto, os queridos amigos Severino e Rilma Alves.

2 Shirley Motta
* Encontro com a empresária chiquérrima, glamourosa, linda que é

Shirley Motta, esposa do empresário/presidente da CDL Tito
Motta. Ela que ora vive numa constante CG-Rio de Janeiro-SP,
Belo Horizonte, adquirindo as novidades “in” para as lojas que
comandam na cidade.

2 Camarão
* O Festival de Camarão que o Campina Grill vem movimentando

vai até o dia 5 de setembro próximo. O máximo! – Aliás, Anchi-
eta e Graça Rocha estão de parabéns pela beleza de salão que
anexaram ao Campina Grill e que está uma verdadeira maravi-
lha, luxuoso e amplo. Ideal para recepções, almoços e jantares
festivos, acontecimentos de requinte.

* Estivemos pelo Campina Grill para aplaudir Kátia Virgínia e Gab-
mar Cavalcanti – que se apresentavam e foram as grandes atra-
çõesmusicaisdanoitedosábado.Umanoite concorridíssima, com
todas as mesas ocupadas, com muitos nomes “vips” circulando
pelo ambiente. O maitre Wellington Alves comandando o serviço
nota 10 de atendimento, com equipe de garçons super eficiente.

2 Posse do Prata
* Em meio a jantar realizado no salão de festas do Restaurante do

Alexandre, sexta-feira passada, o Lions Clube-Prata deu posse
a sua nova diretoria, para a gestão 2009/2010. A médica Dra.
Ana Maria Belo Mangueira – ao lado do marido CL David Man-
gueira – foi empossada no cargo de presidenta do clube. O mes-
tre de cerimônia foi o CL Marco Danilo Lucena.

* Demais membros da diretoria: past-president – Aleana Maria Luce-
na, 1ª vice – Ivanilda Maciel Bandeira, 2ª vice – Maria de Lour-
des Andrade, secretário – Marco Danilo de Lucena, secretária-
adjunta – Aleana Maria de Lucena, tesoureiro – Antonio An-
drade Irmão, tesoureiro-adjunto – Eliézio Bezerra de Farias, di-
retor de sócios – Marcos Bandeira, diretor de sócios adjunto –
Eutímio Pinto, diretor social – David Mangueira, diretor social
adjunto – Eliézio Bezerra de Farias, diretor da indústria leonís-
tica – Williame Barros Martins, diretora animadora – Luisa
Carmem Vasconcelos, conselheira LEO – Ivanilda Bandeira, di-
retores administrativo da Escola Lions-Prata – Eutímio Pinto,
Manuel Damião e Ivanilda Bandeira, diretores vogais – Willia-
me Barros e Socorro Santos.

2 Gripe & Couro
*Omédico-pediatra-alergistaDr.

FabríciodeSerranoePires foi
o palestrante da última reu-
niãoalmoçodoRotary“Cam-
pinão”, última quinta, no La
Costa do Alto Branco. Ele foi
convidado do executivo Ta-
deu Pereira e falou com bas-
tante objetividade sobre a te-
mática Gripe A (H1N1). Em
seguidafoiavezdodesignerde
calçados Ângelo Rafael falar
sobre o seu livro “Memórias
PoéticasdeumOfício”,edito-
rado sob os auspícios da Fe-
deração das Indústrias do Es-
tado da Paraíba-Fiep e que
estevepresenteàreuniãonum
convite da companheira Dra.
BereniceLopes.

* A reunião almoço foi coman-
dada pelo presidente Antô-
nio Hamilton Fechine, secre-
tariada pelo companheiro
Edésio Rocha. Da mesa prin-
cipal fezparte tambémomé-
dicoDr. JoséPinto–governa-
dor-assistente do distrito
4500. Com o friozinho que
toma conta da cidade, as
mulheres estavam chiquérri-
masemsuasroupasadequa-
das à estação, notadamente
Gricélia Pinheiro, Zouraide
Silveira e Berenice Lopes.

2 Champagne
* Tintins e mais tintins para Mir-

na Agra Maracajá Maia,
AlailvaAlmeida,SocorroCa-
valcanti, professora Wanda
Elizabeth, Mara Beatriz Rau-
lino (colunista em Teresina-
PI) que rasgam folhinha do
calendário nesta quarta- fei-
ra. Nosso beijo de carinho!

Na última reunião almoço do Campinão: Zouraide Silveira, Berenice
Lopes, Antônio Hamilton Fechine, Ângelo Rafael e Gricélia Pinheiro

Este colunista e o maitre do Campina Grill, o sempre gentil e competente
Wellington Alves

Casal médico João Adolfo (Luciana) Mayer, de grande destaque na
vida social serrana

David e Ana Mangueira, Edilma e Joãozito Dantas. Dra. Ana tomou posse como
atual presidente do Lions Clube Prata

Na festa de posse da nova diretoria do Lions Prata, o queridíssimo casal Antônio
Hamilton (Sara) Fechine e o colunista

Fotógrafo Almir Sandro Martins
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Agenda

22222 CINEMA
MARIDO POR ACASO -  (96
minutos) -  Censura 12
anos. Comédia romântica.
Box 1  - 14:40 (exceto ter-
ça e quinta) e 19:10.

A PROPOSTA (109 minu-
tos) - Cens. 12 anos. Co-
média. Box 1 -  16:50, e
21:15. Tambiá 1 - 14:45,
16 :45 ,  18 :45  e  20 :45 .
Campina  2  -  18 :20  e
20:20.

A ERA DO GELO 3 (99 mi-
nutos) - Censura Livre.
Animação. Box 2 (Dubla-
do) - 13:40 (exceto terça
e quinta) e 15:50.
Tambiá 2 (dublado) -
14:50, 16:40, 18:30 e
20:20.. Campina 2 (dubla-
do) - 14:20 e 16:20.

G.I.JOE - A ORIGEM DE
COBRA -  (118 minutos) -
Censura 12 anos. Ação.
Box 2  (legendado)- 18:00
e 20:30. Box 7 (legenda-

do)- 13:50 (exceto terça e
quinta), 16:20, 18:50 e
21:20.. Campina 1 (dubla-
do) -  16:40, 18:50 e
21:00.

FORÇA G (93 minutos) -
Censura Livre. Animação.
Box 6 (Dublado) -
14:30(exceto terça e quin-
ta), 16:35, 18:40 e
20:50. Tambiá 6 (dublado)
- 14:15, 16:15, 18:15 e
20:15. Campina 4 (dubla-
do) - 14:30, 16:30, 18:30
e 20:30.

ARRASTA-ME PARA O IN-
FERNO (99 minutos) - Cen-
sura 16 anos. Terror. Box 8 -
15:00, 17:10, 19:20 e
21:30. Tambiá 5 - 14:50,
16:50, 18:50 e 20:50.

HARRY POTTER E O ENIG-
MA DO PRÍNCIPE (153 mi-
nutos) - Censura 14 anos.
Aventura. Tambiá 3 (du-
blado) - 14:30, 17:30 e

20:30. Campina 1 (dubla-
do) - 14:00.

HALLOWEEN - O INÍCIO   -
Terror. Censura 14 anos.
Campina 3 - 14:40, 16:40
e 18:40.

INIMIGOS PÚBLICOS  (140
minutos) -  Drama.  Cen-
sura 16 anos - Campina 3
- 20:20.

A ONDA  (101 minutos) -
Drama.  Box 3 - 14:20(ex-
ceto terça e quinta),
16:45, 19:00 e 21:25.

VERONIKA DECIDE MOR-
RER  (103 minutos) -  Dra-
ma.  Censura 14 anos. Box
4 - 14:15(exceto terça e
quinta), 16:40, 18:55 e
21:10.

SE BEBER NÃO CASE  (100
minutos) -  Comédia. Censu-
ra 14 anos.  Box 5 - 14:10(ex-
ceto terça e quinta),
16:30, 18:45 e 21:00.

Áries (21/03 a 20/04)  - Hoje as emoções
estarão mais afloradas e você sentirá
necessidade de compreender algumas
delas. Semana tensa promete mudanças, e
você vai precisar manter certo equilíbrio
para não perder a paciência. Tente evitar
brigas, mas procure resolver o que
ainda está pendente. Proteja-se.

Gêmeos (21/05 a 20/06) - Mudança
positiva de energia esta semana faz com
que você pare para refletir sobre os
rumos que pretende dar aos seus
investimentos e finanças. Procure
manter-se equilibrado nesse setor, pois
pode ter que enfrentar algumas
dificuldades.

Câncer (21/06 a 20/07)  - Energia
e saúde em alta depois de dois
meses de dificuldades nesse
sentido. Uma fase decisiva começa
esta semana, onde você deixará para
trás muitas das preocupações e
problemas que tem enfrentado nos
últimos meses.

Libra (21/09 a 20/10) - Procure se
utilizar de sua capacidade criativa e
intuição durante todo o mês.
Proteja-se das energias mais baixas,
pois você estará mais sensível e seu
campo de energia mais vulnerável.
Cuide de sua alimentação e saúde,
praticando exercícios regulares.
Trabalhe moderadamente.

Capricórnio (21/12 a 20/01) -

Dia ótimo para dividir emoções e
problemas com os amigos.
Conselhos de pessoas próximas e
confiáveis podem ajudar em algumas
importantes decisões. Vida financeira
segue em ótima fase e as
possibilidades de crescimento e
expansão continuam.

Virgem (21/08 a 20/09)  -  Sol,
saturno e mercúrio trazem estabilidade
e comprometimento nas decisões.
Mantenha os pés no chão e não dê
passos adiante sem prévia avaliação dos
fatos. Trabalho em ótima fase de
expansão promete promoções ou
mesmo aprovação de novos projetos.

Sagitário (21/11 a 20/12) -  Hoje
você vai preferir estar só ou perto de
pessoas que possa compartilhar de
sua intimidade. Emoções à flor da pele
e necessidade de paz fazem com que
você crie um dia diferenciado e
especial. Mantenha uma atitude sóbria
e respeite este seu momento. Amor e
intimidade seguem em alta.

Peixes (20/02 a 20/03) -  Nesta fase
você estará mais aberto para as
atividades sociais, conhecerá pessoas
interessantes e o prazer será o
principal mote de suas energias. Amor
e romance em alta nos próximos dois
meses criando a possibilidade de
encontros e até mesmo
reconciliações.

Touro (21/04 a 20/05)  - Lua em
escorpião traz a possibilidade de
encontros e conciliações. Você estará
mais aberto às pessoas e à vida social,
por isso mais interessante aos olhos
alheios. Problemas financeiros tendem
a diminuir ainda esta semana, que
estará mais voltada para os estudos.

Leão (21/07 a 20/08)  - Hoje você vai
preferir estar em meio a pessoas de
sua intimidade, pois suas emoções
estarão mais afloradas e sua
sensibilidade à flor da pele.
Relacionamentos em ótima fase pedem
discernimento e clareza em decisões
que envolvam compromissos.

Escorpião (21/10 a 20/11) -  A
lua em seu signo traz a você mais
sensibilidade e necessidade de calor e
aconchego. O amor passa por uma
espécie de avaliação, pois algumas
energias dentro de você lutam pela
supremacia. Pode ser que alguém do
passado volte e incomode trazendo
algumas dúvidas.

Aquário (21/01 a 19/02)  - A
fase continua boa para expandir
seus projetos, no entanto, você
terá os resultados somente a partir
de meados de outubro. Vida
emocional e afetiva passa por fase
difícil de profundas avaliações.
Finanças devem permanecer sob
rígido olhar.

Com direção do brasileiro Carlos Saldanha, ‘A Era do Gelo 3’ continua em exibição
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Cordas de Caroá

O

n Grupo armorial da
Paraíba faz, hoje,
no Teatro Santa
Roza, em João
Pessoa, o show
de lançamento
do CD DA COR DO SOL

trabalho do mestre Ariano Suas-
suna continua espalhando se-
mentespelosbrasisafora.Desde

ostemposemqueoQuintetoArmorial,de
Pernambuco, liderado pelo grande Antô-
nio Madureira nos legou discos geniais,
vezemquandosurgemfrutosdassemen-
tes tão bem plantadas. O Grupo Armorial
Cordas de Caroá é um deles, e o show de
lançamento hoje à noite certamente é um
evento imperdível. O grupo se apresenta
a partir das 20h12 no Teatro Santa Roza,
comingressosaR$10ecomdireitoauma
recepção ao final do recital, quando seus
integrantes estarão autografando os CDs.

FormadoporRobertoAraújo(violaevio-
lão),FernandoPintassilgo (flautasemarim-
bau), Roberto Lucena (percussão), Marcelo
Vasconcelos(violino)eMarcoDiAurélio(au-
tordospoemasedeclamador)oCaroáche-
ga com um trabalho forte, de muita quali-
dade e pronto a por seus artefatos artísticos
em riste para defender a cultura elevada
entre a música e a poesia nordestinas.

Nordestinas mesmo? Bem, é verdade
queaMúsicaArmorial temumpénoBar-
rocoeuropeuequetambémherdouquali-
dades ibéricas, mas nesses casos e xenofo-
bia sequer encontra espaço para discus-
sões puritanas. Na verdade o que se rejei-
ta é a importação devastadora de músi-
cas e artistas estrangeiros que nada acres-
centamàculturabrasileira, enãosãopou-
cos, infelizmente.

Graças ao Deus Apolo (há quem diga
queoDeusdaMúsicafoiOrfeu,seufilho)a
boa música resiste e certamente, no final

de tudo, éaqueprevalecerá.EoArmorial
Cordas de Caroá é uma das provas disso.
Quem nunca teve a chance de ouvir o jo-
vem Marcelo Vasconcelos alisar as cordas
do violino com um arco que mais perece
feito de pluma, vai se encantar.

Mas o grupo é todo de altíssimo nível
musical. Imaginem o veterano Fernando
Pintassilgo(queesteveemumadasforma-
ções do histórico Quinteto Armorial, de
Pernambuco) extraindo sons inebriantes
de sua flauta transversal. Aliás, por esses
dias Pintassilgo estará lançando o CD "To-
das as Flautas!", e como já tive o privilégio
de ouvir lhes garanto que é um disco obri-
gatório. Roberto Araújo dispensa comen-
tários,porqueéummúsicodelargaexperiên-
cia e que criou o grupo Armorial Marista
chegando a gravar um CD com os meni-
nos, "Nas Pegadas de Ariano".

Marco Di Aurélio, como entra nessa pa-
radamusical?Naverdadeelechegaaogru-
po para adicionar poesia puramente nor-
destina e, portanto, universal. Di Aurélio
foi o primeiro brasileiro a lançar um livro
de cordel em braile e pouca gente sabe dis-
so, porque em tempos de vacas magérri-
mas na mídia eletrônica, prevalecem em-
bustescomoCláudiaLeite,bandaCalypso

eoutrasaberrações.Opo-
eta Marco tem um livro
de contos publicados e
diversos livretos de cor-
del de altíssimo nível.

Bem, tudo isso posto
nos resta dizer que o
repertório do show de
hoje terá um repertó-
rio irrepreensívelque
vai de "Sete Cantigas
para Voar" (Vital Fa-
rias)a"PonteioAcu-
tilado" (Antônio
Nóbrega), passan-
do por "Macambi-
ra" (RobertoAraú-
jo) entre outras
dedomíniopúbli-
co tais como
"Dança do Mergu-
lhão" e "Romance da Bela Infanta". Tive o
privilégio de ouvir algumas músicas do
CDdogrupoArmorialCordasdeCaroáe
vosdigo:vale (emuito)apenasairdecasa
hoje para constatar de perto o que esse
quixotesco comboio conseguiu fazer.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

Música e poesia
de qualidade são
marcas do Cordas
de Caroá

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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nquanto os estudos para
conter o avanço do mar
não são concluídos pela

Secretaria do Meio Ambiente
municipal em parceria com bió-
logos de instituições de ensino
superior da Paraíba e Pernam-
buco, parte da barreira da praia
do Cabo Branco vem sendo
atingida pelas ondas que tam-
bém provocam rachaduras no
calçadão.O localonde funciona-
va o antigo Clube de Engenha-
ria, atual Praça de Iemanjá, está
totalmente destruído e, na Pon-
ta do Seixas, algumas barracas
e casas também estão sendo
destruídas por causa do avan-
ço do mar.

Moradores e barraqueiros da
Ponta do Cabo Branco vem de-
monstrando preocupação com a
erosão, que, além de causar es-
tragos no calçadão, vem causan-
do o desabamento das falésias
naquela área. Equipes da Secre-
tariadeMeioAmbiente(Semam)
e da Universidade Federal de
Pernambuco (UFPE) já concluí-
ram a última etapa das vistorias
dabarreiradoCaboBranco,mas
os estudos continuam sendo
aperfeiçoados em busca de uma
solução mais adequada, em ra-
zão dos impactos visuais.

A ação faz parte de um estudo
das correntes marítimas realiza-
do por pesquisadores, ambienta-
listas e geólogos que preveem a
criação de medidas de conten-
ção da erosão da área, que se
agravou no período chuvoso.
Três pontos críticos são apon-
tados no relatório: Praça de Ie-
manjá, Falésia do Cabo Branco
e Ponta dos Seixas.

SegundoogeólogodaUniver-
sidade Federal de Pernambuco
(UFPE)eumdoscoordenadores
doprojeto,PauloNóbrega,para
cada área apontada é necessá-
rio uma intervenção diferente.

A construção de arrecifes artifi-
ciais submersos é uma alternati-
va eficaz para conter o avanço do
mar na praia de Ponta dos Seixas,
porqueelenãoagrideomeioam-
biente.ParaafalésiadoCaboBran-
co, a melhor opção é a construção
deummurodecontençãousando
a própria estrutura rochosa para
evitar o avanço da erosão. Já para
a Praça de Iemanjá, o estudo indi-
cou a necessidade da construção

José Alves
REPÓRTER

E
 MARCOS RUSSO

Avanço do mar causa estrago e prejuízo
n Barraqueiros do Cabo Branco e do Seixas demonstram preocupação com as ressacas das marés que estão destruindo as barracas, calçadão e barreira

de um muro de pedra inclinado
em direção ao mar.

O geólogo Paulo Nóbrega ex-
plicouqueaschuvascontribuem
ainda mais para a erosão da
Barreira do Cabo Branco, mas
apesar da urgência em criar
mecanismos de contenção, ele
afirmou que essa é uma ação da
própria natureza. "A deteriori-
zação da área é um processo de
desgaste natural, mas que pre-
cisa ser contido para que a área
não deixe de existir no futuro
próximo", alertou o geólogo.

O biólogo da Semam, Degner
Queiroz,queacompanhouaco-
mitiva, ressaltou a importância
daconclusãodoestudoparaque
as medidas possam ser analisa-
das e definidas o mais rápido
possível. Ele ressaltou que só
com os estudos serão dados en-
caminhamentos necessários
para a criação dos projetos.

No primeiro ano de trabalho,
foram traçados os diagnósticos
dosmeios físicosmarinhoecon-
tinental, além de um diagnósti-
co sócio-ambiental e cultural da
área. Esses documentos regis-
tram, entre outros dados, o mo-
vimento das correntes mari-
nhas, profundidade das águas,
alturadasondaseaçãodosven-
tos, elementos que definem o
deslocamento da linha da cos-
ta, ou seja, o avanço do mar.

Os estudos comprovam tam-

bém a grande diversidade da
biota marinha na área, sendo
registrado o aparecimento de
novas espécies da fauna e flo-
ra. Concluída esta etapa, um
programa avançado de infor-
mática vai permitir a modela-
gem matemática, isto é, que o
resultado desse levantamento
seja trabalhado em computa-
dor como se fosse um simula-
dor de soluções, a partir do
qual vai se chegar ao projeto
mais adequado de proteção à
falésia. Nessa etapa a proposta
é debater com a população, a
aplicação do projeto com enti-
dades ligadas à ecologia e a exe-
cução só começa depois da li-
cença prévia fornecida pelo
Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e dos Recursos Na-
turais Renováveis (Ibama).

ESTUDOS APONTAM INVASÃO
O nível do mar deve invadir

a orla entre as praias de Cabo
BrancoeManaíra, emJoãoPes-
soa, até 2050, e o setor imobiliá-
rio da Capital deve ter prejuí-
zosemmaisdeR$1bilhão.Esse
foi um dos levantamentos
apontados pelo professor da
Universidade Federal de Cam-
pina Grande (UFCG) Manoel
GomesFilho,doutoremRecur-
sos Naturais, dentro da 8ª Reu-
nião de Análise e Previsão Cli-
mática para o Nordeste do Bra-
sil - Ano 2009 e do 1º Fórum
Paraibano Sobre Mudanças
Climáticas.

Segundo o professor, as
causas do avanço do mar são
referentes ao aquecimento
das águas do Oceano Atlân-
tico. "A região próxima à cos-
ta do Nordeste está mais
quente e isso tem causado um
fortalecimento dos ventos,
que, por conseguinte, vão pu-
xando a água do centro do
oceano e a acumula na costa
do Nordeste, o que eleva o ní-
vel do mar", ressaltou. Se-
gundo ele, João Pessoa já vem
sofrendo com o avanço das
águas. "Há cerca de 30 anos, a
Capital paraibana sente o
avanço das águas e isso deve
aumentar consideravelmen-
te nas próximas décadas",
ressaltou.

Praça de Iemanjá foi parcialmente destruída pelo avanço cada vez maior das ondas da praia de Cabo Branco

Supermercado
Atacadão será
inaugurado
amanhã em JP

n O Supermercado Atacadão
será inaugurado na próxima
quinta-feira (27), em João Pes-
soa. Localizado às margens da
BR 101, em Água Fria, o esta-
belecimento colocará à dispo-
sição do público uma varieda-
de de mais de dez mil itens.
Cerca de 350 empregos dire-
tos e mais de 600 indiretos se-
rão gerados com a nova estru-
tura. A inauguração ocorrerá
às 9 horas. A unidade da Capi-
tal paraibana está entre as 57
lojas do Grupo Atacadista es-
palhadas pelo país.

As obras demoraram menos
de um ano e resultaram num
supermercado com quase 18
mil metros quadrados de área
construída. Só a loja ocupa
quase sete mil metros quadra-
dos. Caminhando entre as ex-
tensas prateleiras, os consu-
midores poderão encontrar
uma infinidade de produtos de
gêneros alimentícios, utilida-
des domésticas, produtos au-
tomotivos e até de pet shop.

O estabelecimento é dotado
de amplo estacionamento, com
capacidade para 600 veículos.
Fazendo jus ao nome da loja,
entre as novidades trazidas
pelo supermercado, está a com-
pra em atacado. Comerciantes,
donos de bares, de restauran-
tes e até as donas de casas, que
desejarem, poderão comprar
os produtos em embalagens fe-
chadas. Elas podem ser comer-
cializadas de forma fraciona-
da ou em unidades.

O gerente geral do Ataca-
dão, Marcelo Marques, desta-
ca que o grande compromisso
da empresa será com os pre-
ços baixos e com o meio am-
biente. Para isso, os clientes
serão incentivados a levar a
sacola de casa para acomodar
suas compras na saída da loja.
Quem não tiver bolsas reuti-
lizáveis para transportar as
compras, poderá adquirir a
sacola no próprio Atacadão.
Elas serão vendidas a preços
simbólicos.

A receita obtida com a ven-
da dessas sacolas será reverti-
da para a Organização Não-
Governamental Doutores da
Alegria. O novo supermerca-
do de João Pessoa será aberto
todos os dias. Ele irá funcionar
de segunda à sexta-feira, das
7h às 21h. Nos domingos e fe-
riados, o expediente será das
8h às 14h.

Nathielle Ferreira
REPÓRTER

Detranvoltaaatenderpúbliconestaquarta-feira

n A direção do Detran infor-
ma a todos os usuários que
têm pendências a resolver na
sede central do órgão, no bair-
ro de Mangabeira, na Capital,
que o funcionamento volta ao

normal hoje (26). Os usuários
que se encontravam resolven-
do as suas pendências com o
Detran, em João Pessoa, esta-
vam se dirigindo para as uni-
dades do órgão instaladas no
Shopping do Automóvel e na
Casa da Cidadania.
A sede do órgão em Manga-

beira teve problemas de ener-
gia elétrica.

A explosão de um transfor-
mador que alimenta a rede de
energia elétrica da sede do De-
tran, ocorrida por volta das 21
horas da úlima segunda-feira
(24), em Mangabeira, deixou o
órgão sem condições de aten-

dimento ao público nessa ter-
ça-feira (25).

Foram afetadas diversas
partes das instalações do ór-
gão. Todas as providências fo-
ram adotadas para a volta da
normalidade, inclusive com a
substituição do transforma-
dor danificado.

Alexandre Nunes
DA SECOM

#
Nível do mar deve
invadir orla das
praias de Cabo
Branco e Manaíra até
o ano de 2050,
adverte especialista


